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ПОЛУЧАЮТ
ПОБЕДИТЕЛИ

7.4 литра мо-по совхозу

Министров
ЦКи

ВЛКСМ. Эту высокую наг
раду, а также
диплом вручил

Ок-четвертый орден
Вчера заведующий о тле-

Почетную
сердечно

имени Калинина.
открыл секретарь

Собрание 
парткома

КПСС, 
СССР,

ПИСЬМО 
ВЦСПС, 

СССР и

собрании заместитель 
седателя облисполкома 
Нестеров.

памятный 
коллективу

Совета
ВЦСПС

пред- 
А. Н.

тябрьской Революции. Этой 
высокой награды коллектив 
завода удостоен за высокие 
показатели в девятой пяти
летке и в 1975 году.

лока от коровы в сутки.
За эти успехи коллектив 

совхоза награжден переходя
щим Красным знаменем ЦК

то приветственное 
в адрес ЦК КПСС, 
Совета Министров 
ЦК ВЛКСМ.

Я. П. Рябов

совхоза на торжественном

грамоту Президиума Вер
ховного Совета РСФСР за 
высокие показатели в социа
листическом соревновании.

поздравил машиностроите
лей с высокой наградой.

На собрании было приня-

лом обкома КПСС А. И. 
Летов вручил коллективу 
комбината питания при заво-
де Уралмаш

С КАЖДЫМ ДНЕМ

НАМ ТОЛЬКО ЧТО СООБЩИЛ ТЕЛЕТАЙП

НАРАСТАЕТ ТЕМП РА-
БОТ НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ ЦЕХА В-8 ПЕРВО
УРАЛЬСКОГО НОВОТРУБНОГО ЗАВОДА.

17 марта во Дворце куль
туры имени Лаврова состоя
лось торжественное собра
ние работников трижды ор
деноносного Свердловского 
машиностроительного завода

Высоких показателей в 
труде добились в пятилетке 
труженики совхоза «Камен
ский» Каменского района. 
Они досрочно выполнили 
пятилетний план и получили 
1 миллион 700 тысяч рублей 
прибыли. Славится в совхозе 
комсомольско - молодежная 
Беловодская ферма. Сейчас 
здесь самый высокий надой

Навстречу
«красной
субботе»

«ПЛАВКА С ПЕРВОГО ПРЕДЪЯВЛЕНИЯ» — 
ТАКОВ ДЕВИЗ СТАЛЕВАРОВ АЛАПАЕВСКА

завода А. А. Леонов. ,
...В зал вносятся знамена 

трудовой славы, на одном из 
которых прикреплены орден 
Ленина, орден Отечествен
ной войны I степени и орден 
Трудового Красного Знаме
ни. И вот настает торжест
венный момент. Рядом с эти
ми орденами первый секре
тарь обкома КПСС Я. П. Ря
бов прикрепляет к знамени

15 марта на ряде предприя
тий Москвы прошли митинги, 
на которых трудящиеся сто
лицы выступили с новой пат
риотической инициативой — 
провести 17 апреля в честь 
106-й годовщикы со дня рож
дения В. И. Ленина Всесоюз
ный коммунистический суб
ботник. Почин москвичей под-
хвачен на многих предприя
тиях нашей области. Тружечи-
ки совхоза «Баженовский». су-
холожского комбината «Сухо- 
ложемцемент», Красногваодей- 
ского леспромхоза Артемов
ского района. Уральского *ур- 
бомоторного завода и многих , 
других гоедприятий намечают 
план работы на 17 апреля.

готовимся

XXV. ПЯТИЛЕТКЕ
ЭФФЕКТИВНОСТИ

ЭНТУЗИАЗМ
И ТВОРЧЕСТВО
МОЛОДЫХ!

• ВАШИНГТОН. Боль
шинством голосов комиссия 
палаты представителей по 
делам вооруженных сил 
конгресса США одобрила 
законопроект о военных за
купках в текущем финансо
вом году. Согласно приня
тому законопроекту. Пента
гон получит на эти цели 
34,4 млрд, долларов.

К ПРАЗДНИКУ
ТРУДА

Лесозаготовители Красно-
гвардейского леспромхоза

I «РЕШИТЕЛЬНО УЛУЧШИТЬ КАЧЕСТВО ВСЕХ 
видов выпускаемой продукции... повысить 
(удельный вес продукции высшей катего

рии качества в общем объеме ее выпуска». 
(«Основные направления развития народного 

хозяйства СССР на 1976—1980 годы»].

твои товарищи ПРАВОФЛАНГОВЫЕ

| ПЛАВКА

|С ПЕРВОГО 
| ПРЕДЪЯВЛЕНИЯ

Березовский завод строи
тельных конструкций и Сверд
ловский камвольный комби
нат — эти предприятия далеки 
друг от друга по профилю ра
бот. Но тружеников завода и 
комбината сближает одна 
мысль — в десятой пятилетке 
работать еще лучше, еще про
изводительнее, дать Родине 
продукции больше и лучшего 
качества.

Думой этой живут и арматур
щик Игорь Метелев, и моталь
щица Валентина Сизикова.

Игорь работает в передовой 
комсомольско-молодежной бри
гаде, которую возглавляет ком
мунист П. Н. Кирьянов. Брига
да носит почетное звание «Под

лентив имени XXV съезда 
КПСС». Немалая заслуга в этом 
Игоря. Он трудится добросо
вестно, постоянно перевыпол
няет сменные задания. Срод
нился Игорь с рабочим коллек
тивом, со своей бригадой. От
сюда уходил на службу в ар
мию, а отслужив, без колеба
ния вернулся в бригаду. Теперь 
он один из лучших квалифи
цированных рабочих.

Валентина Сизикова пришла 
на комбинат после окончания 
профессионально-технического 

училища № 74. С первых дней 
стала трудиться не покладая 
рук, честно, добросовестно. Ей 
присвоено ззание ударника 
коммунистического труда. Од-

ной из первых на комбинате 
Валентине был вручен знак 
ЦК ЕЛ КСМ «Молодой гвардеец 
пятилетки». Эта награда —еще 
одно подтверждение тому, что 
Валентина идет впереди, пода
ет хороший пример своим то
варищам. Да ей и нельзя ина
че, ведь она — комсорг смены 
и обязана зажигать своих под
руг на ударный труд.

Сейчас, когда работники 
предприятий • нашей области 
взяли хороший старт в десятой 
пятилетке и успешно выполня
ют исторические решения XXV 
съезда КПСС, лучшие молодые 
рабочие идут в авангарде тру
дового строя. В их рядах Игорь 
Метелев и Валентина Сизикова.

НА СНИМКАХ: И. Метелев и 
В. Сизикова за работой.

Снимки Л. ДЫМОВА.

Пентагон направил в Из
раиль делегацию, которую 
возглавляет заместитель по
мощника министра обороны 
по оказанию помощи на 
нужды безопасности гене
рал-лейтенант Г. Фиш. Пред
ставители министерства обо
роны США обсудят с изра
ильской стороной вопросы 
американской военной по-

Нигерии было сформировано 
пще генералом Мурталой 
Мухаммедом, убитым мя
тежниками при попытке го
сударственного переворота 
13 февраля этого года.
• НЬЮ-ЙОРК. Коммунит 

стическая партия США' ус
пешно развертывает камла
нию по подготовке к прези
дентским выборам в этом 
году.

В штате Юта активисты 
компартии и молодежной

ввиду благоприятных погод
ных условий в марте решили 
перенести день «красной суб
боты» на конец этого месяца.
Темпы 
ведь ►

работы нарастают:
коммунистический

ботник будет объявлен
суб

днем

коммунистической органи-

наивысшей производительно
сти труда.

Прошедший месяц коллек
тив леспромхоза закончил 
успешно; реализовано сверх
плановой продукции на четы
ре тысячи рублей. Высоких 
результатов добилась лучшая 
бригада предприятия, воз
главляемая бригадиром валь-

За строкой решений съезда
? «П. П. П.» Эти три буквы
I в последнее время стали по- 
| пулярными в мартеновском 
|цехе Алапаевского металлур

гического завода. Их часто 
произносят в разговорах 
между собой сталевары, они 

■ записаны в обязательствах 
нескольких бригад, а скоро 
их станут читать прокатчи- 

|ки, получающие продукцию 
мартенов. На стали будет 
стоять клеймо «П.П.П.», что 

■означает: «плавка с первого 
предъявления».

Инициатива начать сорев
нование за изготовление вы- 

I сококачественной продукции 
принадлежит комсомольско- 

молодежной бригаде первого

случайно 
записано:

чался брак по вине той или 
иной стороны, рабочие пе
решли к взаимной помощи. 
Проблемы качества волнуют 
их в равной степени, они 
вместе борются с браком.

— Чувство общей ответ
ственности за судьбу как 
плана, так и качества спло-

мартена. возглавляемой
старшим сталеваром 
рием Постоваловым.

Вале-
Реше-

Сквозной метод

ние бороться за выпуск пла
вок строго по заказам, за 
изготовление только такой

стичь 
ности

стали, которая поступает 
дальнейшую обработку

в 
с

первого предъявления, при
шло задолго до того, как бы
ли приняты социалистиче
ские обязательства. Эти обя
зательства стали для кол
лектива как программой на 
будущее, так и своего рода 
итогом. Ведь давая слово, 
допустим. выдерживать чи
стое кипение не менее 40
МИНУТ или 
нять ставы 
вышаюшее

обязуясь 
за время, 
четырех

сталевары обобщали

напол- 
не пре
минут, 
накоп-

леннь й опыт, анализирова
ли его и. только опоеделив
возможности. критически
опенив свое мастерство, за
писывали в обязательства 
тот или другой пункт.

Обязательства по выпуску 
плавок с первого предъявле
ния сталевары приняли в 
дни работы форума комму
нистов, сразу после того, как 
узнали о присвоении своему 
коллективу звания «Бригада 
имени XXV съезда КПСС». 
Их инициатива явилась от
ветом на призыв улучшать 
качество продукции, прозву
чавший на съезде партии.

Повторяем, что решение 
начать соревнование основы
валось на точном расчете 
сил и возможностей, а не на 
желании прослыть инициато
рами интересного и нужного 
дела. Был проведен ряд тех
нических и организацион
ных мероприятий, позволяв
ших улучшить качество.

— Изменили подвод воз
духа. сменили размер поса
дочных ячеек, вс пом и-
нает Валерий Постовалов — 
Были внесены еше кое-какие
усовершенствования.
зультате печь 
тать лучше 
мы выдавали

стала 
Если

В ре 
рабо 

раньше

часов 20 минут
плавку за 9 

то сейчас и
восемь часов не рекорд Воз
росла производительность.

улучшилось качество .
Валерий говорит о техни-

ческих мероприятиях Но не
только пни оказывают влия 
ние на работу сталеваров, на 
качество их трупа Важное 
значение имеет тот Лакт. что 
коллектив этот называют 
«сквозная бригада». В пей 
объединены сталевары, ра
ботающие непосредственно 
у мартеновских печей, и

мощи, которая 
на в текущем 
году на уровне 
долларов.

А ЛАГОС.

запланирова- 
фи маисовом 

в 1,8 млрд.

Глава ниге-
римского государства гене
рал Олусегун Обасанджо со
общил здесь о назначении 
пяти новых министров.

Пост министра обороны, 
генерал

зации — Союза молодых ра
бочих за освобождение — 
досрочно завершили сбор 
подписей под петицией, даю
щей право зарегистрировать 
Г. Холла, Генерального сек
ретаря Коммунистической 
партии США, кандидатом 
коммунистов на пост прези
дента и Дж. Тайнера, члена

щиков Н. Марченко. Брига-
да Н. Марченко выдала за 
февраль сверх плана 276 ку
бометров древесины. Не под
водят вальщиков и шоферы, 
работающие на вывозке ле
са,—Н. Панарин и И. Шма
ков.

Март — ударный месяц у 
заготовителей. Ударным днем

Политического комитета
ЦК партии, кандидатам на 
пост вице-президента. Сбор 
подписей под петицией — 
дискриминационная мера, 
установленная избиратель
ными законами США с це
лью увековечения двухпар-

марта будет 
суббота.

Молодые 
градского

комму мистическая

рабочие 
завода

сплавов каждый год
ют 
ник 
Вот

коммунистический

Киров- 
твеодых 
встреча- 
суббот-

с большим энтузиазмом.
сейчас ужезанимал тийной системы. Закон не

требует сбора подписей ни
ОТ

подготовители
в

Урала» результат много
летних наблюдений студен-

Научный руководительта.дом объединила смежников. Ю. Баранчикова доцент
биологическихкандидат

сегодняшней работы
завода

тили сталеваров.

который 
Биссала,

Темпы < 
молодежи

дополнительно 
сотни тысяч 
четырехсот

говооят о 
пройдет 

i Впереди

участие в попытке государ
ственного переворота, оста
ется вакантным.

Нынешнее правительство

расстрелянный за

От взаимных упреков, 
чавших раньше, когда

сталеразливочные i 
без замечаний ОТК».

Работа сквозным

от республиканской, ни 
демократической партий.

(ТАСС, 18 марта).

началась
В этот 

выпустить
подготовка к нему, 
день планируется

сменный мастер мартенов
ского цеха В М Пьянков.—

продукции на 
рублей. Более 

комсомольцев

том, что субботник 
на высоком уровне

канавы

мето-

говорит

ВЫСОКОЕ ИМЯ — УДАРНАЯ КОМСОМОЛЬСКАЯ ПОЛИТУЧЕБА

зву- 
слу-

j обязательства 
« Подготавливать

канав. Не

в соревновании сейчас — 
комсомольско - молодежные 
коллективы Геннадия Бутори
на (цех твердых зубков) и 
Бориса Порошина (цех вол»- 
фрамо-кобальтовых сплавов).

встанут на свои рабочие мес
та. займутся сбором металло
лома, доугими необходимыми 
работами. Средства зарабо
танные в день «красной cvб- 
боты», пойдут в фонд деся
той пятилетки.»ЖЖ

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
На днях президиум Ака

демии наук СССР постано
вил присудить медали АН 
СССР за лучшие студенче
ские работы 1975 года. В 
числе награжденных — вы
пускник биологического фа
культета Уральского госу
дарственного университета 
Юрий Баранчиков. Тема его 
научной работы «Булавоу

сые чешуекрылые Среднего

наук Ю. А. Малоземов.
В студенческие годы 

Ю. Баранчиков был предсе
дателем СНО, активно уча
ствовал в общественной жиз
ни факультета. В прошлом 
году Юрий защитил диплом 
и сейчас работает в Красно
ярске.

четкости.
помог до- 

согласован-
в работе. Немалую

R ЭТИ дни на строи- 
тельствё цеха В-8 на 

Первоуральском новотруб-
роль в этом сыграл мате
риальный стимул: ведь чем 
выше качество, тем больше 
размер премий.

Материальная заинтересо
ванность является мощным 
стимулом в борьбе за выпуск 
высококачественной стали. 
Но старший мастер шихто
вого участка, председатель 
цехового комитета проф
союза А. С. Ершов считает, 
что в работе сталеваров еще 
большую роль играют мо
ральные факторы

— По-моему, именно они 
побудили бригаду дать слово 
выплавить в нынешнем году 
сверх плана 150 тонн стали, 
достичь хозрасчетной эконо
мии в сумме 1000 руб
лей, довести выплавку стали 
с соблюдением технической
инструкции до 95
тов...

Общественные
ции постоянно

процен-

организа- 
контроли-

руют ход социалистического 
соревнования, руководят 
им. Ежедневно утром на дос
ке показателей появляются 
итоги работы бригад. Непри-
ятно оказаться в числе 
выполняющих план или 
коделов...

На должную высоту 
ставлена и организация

не- 
бра-

по-
СО-

ревнования за право выпус
ка плавок с первого предъ
явления. Вскоре после того, 
как стало известно об ини
циативе комсомольско - мо
лодежной бригады Валерия 
Постовалова, в цехе состоя
лось собрание по обсужде
нию почина: Было решено 
поддержать инициативу мо
лодых сталеваров.

Задачи повышения каче
ства нужно решать в широ-
ком плане: 
сочетание 
роприятий

Органическое 
технических ме- 
и инициативы,

энтузиазмэ рабочих, умелая 
организация социалистиче-
ского соревнования вот
то основное, что позволило 
числившейся в прошлом сре
ди отстающих первой мар
теновской печи Алапаевско
го металлургического заво
да выйти на уровень высо
ких показателей, а коллек-
тиву, обслуживающему ее.

■ стать передовым Скоро на 
стали, изготовляемой в мар
теновском цехе, появится но
вое клеймо — «П.П.П»...

В. БРОДОВ.

ном 
ный 
ных 
под

заводе начался слож-
период 
работ,

внутрипролет- 
выемка грунта

фундаменты технологи
ческого оборудования, мон-
таж мостовых кранов, 
кладка электрических и 
лофикационных сетей.

про- 
теп-.

С
каждым днем нарастает темп

РАСТЕТ ЦЕХ
Январский план перекрыт 
на 29 процентов. Что за 
этой цифрой? Смонтировано 
102 стеновых панели, уло
жено 70 кабельных блоков

работ во всех 12 пролетах по трассе, изготовлено и уло- 
цеха. Впервые за историю
его строительства здесь ра
ботает 1100 человек. Комсо
мольско-молодежная брига-

жено 50 тонн арматурной 
сетки под фундаменты тер
мопечи и пешеходного тун-

СУ-2. В феврале каменщи
ки обязались на блоке нейт
рализации цеха выложить 
458 квадратных метров кир
пичных стен, применяя при 
этом леса собственной кон-

деления, начать сооружение 
фундаментов под оборудо
вание в заготовительном 
отделении. Недавно девча
та из бригады Репина рас
сказали-

— Бетон застывал на 
сильном морозе. Работу ре
шили прекратить. Бригадир 
пошел к начальнику участ
ка В. Белоусову.

В своей речи при закрытии 
XXV съезда КПСС Генераль
ный секретарь ЦК КПСС тон.
Л. И. Брежнев отмечал:

струкции. Комплексная
Можно

да монтажников 
ного строителя

заслужен- , 
РСФСР

неля. В 
бригада

настоящее время
заканчивает

П. Шанцева из СУ-2 треста 
«Уралтяжтрубстрой» план 
января выполнила на 149 
процентов. С честью выпол
нили монтажники и февраль- 

। ское задание: смонтировали 
1350 элементов сборного же- 
। лсзобетона. Старается не от

стать от Шанцева и другая.

таж стеновых панелей,
MOH- 

, ка-

с меньшим стажем,- комсо-
мольско-молодежная брига-
да монтажников. возглав-
л немал А. Пермяковым. Она 
обязалась ко дню открытия 
XXV съезда партии выпол
нить план двух месяцев. 
Всю работу сдать с оценкой 
не ниже «хорошо». Слово 
свое монтажники сдержали.

бельных блоков под РУ-6, 
тем самым обеспечит, со
гласно графику, участку уп
равления Уралэлектромоп- 

таж фронт работ. Участок 
электромонтажников, воз
главляемый А. Ф. Соболь, 
в предсъездовском социа
листическом соревновании 
добился трудовой победы, 
сдав под наладку четыре 
мостовых крана. Сейчас уже 
близок час пуска в эксплуа
тацию первого крана. С хо
рошими показателями закон
чила два месяца десятой пя
тилетки бригада каменщи
ков заслуженного строителя

бригада Б. Репина заняла 
первое место в соревновании 
коллективов девятого строи
тельного управления.

Успех не пришел сам со
бой, — говорит бригадир,—■ 
главное — рабочая друж
ба. Вместе советуемся, как 
лучше выполнить задание, 
быстрее избавиться от не
поладок. Трудовая дисцип
лина у нас крепкая.

Трудовая победа этой

ИДЕТ УДАРНЫЙ

МЕСЯЧНИК

ПО ПОДГОТОВКЕ

К СЕВУ

РСФСР М. Гнатенко

^комсомолия 
и ШЕФ

©

МАГИСТРАЛЬ ЭНТУЗИАЗМА
КРАСНОУФИМСКИЙ РАЙОН.

Продолжается 
предстоящей 
нни в совхозе

подготовка к 
посевной кампа- 

имени 50-летия
СССР Достойный вклад в об
щее дело вносят комсомольцы 
(секретарь комсомольской ор
ганизации Л. Семенова). Здесь 
создано шесть комсомольско- 
молодежных коллективов, ко
торые примут участие в севе. 
Сейчас комитет ВЛКСМ прово
дит среди молодых механиза
торов работу по изучению ус
ловий предстоящего трудового 
соперничества.

БОГДАНОВИЧСКИИ РАЙОН.
Комсомольские организации 
всех хозяйств района включи
лись в соревнование за досроч
ную подготовку к севу. Во мно
гих колхозах, таких как «Путь 
к коммунизму». «Красное зна
мя» и имени Мичурина, моло
дые механизаторы уже вывели 
свою технику на линейку го
товности. Во всех хозяйствах 
комсомольцы участвуют в под-

из

бригады в январе дала воз
можность коллективу участ
ка треста «Востокметаллург- 
монтаж» без задержки мон
тировать каплеуловители и 
скруберы. Коллектив Б. Ре
пина обязуется завершить 
укладку лотков по всем ка
налам в вентиляционном 
пролете цеха, перекрыть 
два участка травильного от-

РЕПЛИКА

сколачивать 
досок, —

под кирпич

лоусов бригадиру.

ПОДДОНЫ , 
посоветовал Б

из
Но

опять же в бригаде полови
на работающих — девчата. 
Какие из них плотники?

Однако вскоре на морозе

«...главную задачу мы, естест
венно, видим в том, чтобы 
обеспечить претворение в 
жизнь решений XXV съезда 
партии, а значит обеспечить 
достижение новых больших 
побед дела коммунизма и 
дела л^ира».

Немаловажная роль в про
паганде решений съезда от-

кружков и семинаров системы 
комсомольской политучебы.

О том, с какими успехами 
подошли к этому ответствен
ному этапу в своей деятель
ности пропагандисты произ-
водствен1ного объединения
«Уралэлектротяжмаш», о проб
лемах, стоящих перед ними, 
мы начинаем рассказывать я 
сегодняшнем номере.

весело запели 
чали задорно 
дня Кочкина,

пилы, засту- 
молот^си. Ли- 
Аля Гребне-

ва, Галина Дылдина и Гали
на Лыскова не хотели усту
пать парням. В конце сме
ны начальник участка поин
тересовался, как идут дела. 
Он считал, что бригада в 
лучшем случае изготовит 20 
поддонов. Но не учел мо-
лодого задора, энтузиазма. 
Рабочие сделали поддонов
Два раза больше!

В. МАХНЕВ, 
член оперативного 

штаба стройки, 
рабкор.

в

V

ЧИТАЙТЕ
ВТОРУЮ

СТРАНИЦУводится руководителям

ПРОЩАНИЕ

ЧЕМПИОНА
Третий 

турнира 
юниоров

день всесоюзного 
по биатлону сделал 

вновь хозяевами
трасс свердловского специали
зированного стадиона «Дина
мо», они повели спор на

работке семенного материала. 
Формируются комсомольско- 
молодежные экипажи и агрега
ты. •

АЧИТСКИИ РАЙОН. Хороших 
трудовых успехов добиваются 
молодые труженики района в 
дни ударного месячника. На
пример. механизаторы совхоза 
«Ачитский» поставили на ли
нейку готовности всю сельско
хозяйственную технику. В чи
сле передовиков ремонта сель-

С ПЛЕЧ ДОЛОЙ...
Уметь надо работать, това

рищи. Вы думаете, чтобы про
вести какое-нибудь мероприя
тие районного масштаба, тре
буются максимум усилий, еже- 
днеаная обеспокоенность по
ложением дел, непрестанный 
анализ работы комсомольских 
организаций? «Ничуть не бы
вало!» — ответят вам в Ала^- 
паевском райкоме ВЛКСМ. 
И без утайки предложат свой 
вариант проведения важных 
кампаний.

«Озадачили» секретарей ко
митетов ВЛКСМ колхозов и 
совхозов: создавайте, мол,
Комсомольске молодежные
коллективы на период посев
ной, проводите рейды «КП», 
посвященные ремонту техники 
и подготовке семян. И докла
дывайте о содеянном. Но — 
к окончанию месячника.

«Как 
чию?»

же так
спросите вы. И

оконча-

Алапаевском райкоме удивят-
вашей несообразительнос-
Уметь же работать надо!

Ведь если данные будут по

хоз маш ин Степан Нестеров
и Владимир Борисов. Сейчас, 
в дни месячника, они помога
ют товарищам по работе гото
вить технику к посевной кам
пании.

Большую помощь оказывают 
комсомольцы и молодежь в 
подработке семян. О^оло 80 
процентов всего семенного ма
териала уже доведено до пер
вого класса по всхожести.

УДАРНЫЙ МЕСЯЧНИК ПО 
ПОДГОТОВКЕ К СЕВУ ПРОДОЛ 
ЖДЕТСЯ.

15 марта нашей области
начался ударный месячник по 
подготовке к севу. О важнос
ти его много говорить не при-

ступать каждую неделю, то их 
нужно будет анализировать, 
принимать какие-то меры по 
поводу недоработок в от
дельных хозяйствах. Словом,

ходится, 
виться 
Притом 
виться.
этом,

Сев есть сев. Гото- 
к нему необходимо, 
своевременно гото- 

Так вот. Памятуя об
райкомовцы

секретарь райкома
(первый 
ВЛКСМ

Н. Топорков) провели накану
не месячника заседание ком
сомольского актива района.

потребуется 
лий.

максимум УС<-

Дуй.
тут сиди 
Тешься

себе и в 
мыслью с

ус не

что все секретари колхозных 
и совхозных комитетов комсо
мола «озадачены». Не ударяя 
пальцем о палец, жди окон
чания ударного месячника...

Е. БОРИСОВ.

спринтерской 
гонке на 10 
стрельбой на 
Спринтерский 
определенное

дистанции — в 
километров со 
двух рубежах.
биатлон дает 
преимущество

скоростным гонщикам.
Среди юниоров, которые 

вышли на старт, самым скоро
стным специалисты считали 
Геннадия Токарева,! да он не 
единожды доказывал это. 
Поэтому, когда Токарев, стар
товавший под № 18, на первом 
этапе пятикилометрового от
резка показал лучшее время, 
хотя и имел два круга штра
фа, подумалось, что чемпион 
в гонке на 15 километров ста
нет чемпионом и на 10-кило- 
метроаой дистанции. Тем бо
лее, что после стрельбы
стоя Геннадий долгое время 
имел лучшее время среди 
участников. Но так уж, навер
но, устроен биатлон — не тер-
пит 
рев 
пов

он прогнозов. Когда Тока- 
уже закончил гонку, с эта-
начали приходить 
что первый этап

кемеровского студента 
ли двое: динамовец из

сведе- 
лучше 
прош- 
Ново-

сибирска Александр Петров и 
его одноклубник из Москвы
Сергей Белолипецкий. хо-
роший ход в 
ной короткой 
значит. Когда 
окончательный

начале скорое т-
г он км
же

многое 
объявили 
результат

представителя Вооруженных 
Сил Владимира Ферулева, то 
он был на 26 секунд лучше то- 
каревского. Однако и это бы
ло еще не все. Через неко
торое время финиширует ди-
намовец Новосибирска
Александр Петров, и судьи за
секают время динамовца — 
35 минут 40 секунд. Это было 
лучшее время, которое и при
несло мастеру спорта между
народного класса звание чем
пиона Советского Союза, зо
лотую медаль и большую ра
дость Александру. Дело в 
том, что в этом году он про
водит последние старты на 
юниорской лыжне, прощается 
с ней и в следующем сезоне 
будет выступать уже в группе 
взрослых.

Чемпион страны воспи-
танник тренера из Новосибир
ска. заслуженного тренера 
СССР Е. Д. Глинского, воспи
танником которого является 
и олимпийский чемпион Алек
сандр Тихонов. Кстати, сам Ти-
хонов помогал становлении
своему младшему коллеге.

Серебряным призером чем
пионата страны стал Владимир 
Ферулев, а бронзовым — 
Геннадий Токарев.

Технические результаты: 1. 
Александр Петров — 35 .мингт 
40 секунд (один штрафной круг 
на первом рубеже, два — на 
втором). 2. Владимир Феру- 
лев — 35.5" (2+1). 3. Геннадий 
Токарев — 36.13 (2+2). 4. Алек
сандр Чечулин — 36.17 (1 + 0). 
5. Сергей Белолипецкий — 
36.40 (0+2). 6. Андрис Ка
лниньш — 37.01 (0+1).

Н. МАКАРОВ.
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...Родители готовы были 
признаться в своем бессилии. 
В семнадцать лет у этих ребят 
за плечами уже было по од
ной судимости. Часто не ноче
вали дома, вечерами иногда 
приходили пьяными.. С ужа
сом убеждались отец с ма
терью, что их наставления и 
нотации не вызывают никакой 
реакции. А циничная филосо
фия уличного дружка, наобо
рот, воспринималась парнем 
очень легко.

Да, мнение сверстника зна
чит подчас больше, чем напут
ствия старших. По нему парень 
сверяет свои поступки, выра
батывает свое мировоззрение.

В прошлом году на Арте
мовском машиностроитель
ном заводе был организован 
участок производственного
обучения. Многие в эту затею 
не верили. Шутка ли—создать 
рабочий коллектив из одних 
подростков! Тем более, что 
многие из них числились в пе- 
чалйром списке «неблагопо
лучных».

Но великое дело — дове
рие. Ребята принялись обору
довать свой собственный цех. 
Носили раствор, укладывали

чугунные плиты пола, вставля
ли рамы, резали стекла, бели
ли, красили.

Это было в прошлом году. 
И вот мы снова в оборудо
ванном ребятами цехе. В два 
ряда фрезерные и токарные 
станки. На стене «молния»: 
«Сегодня Александр Никитен
ко выполнил производствен
ное задание на 143 процента». 
Речь идет не об учебных нор
мах, а о взрослых. Для неко
торых ребят работа в цехе, 
возможно, первое серьезное 
дело в жизни. Ведь кое-кто из 
них до сих пор был записан в 
«неблагополучные».

Саша Никитенко, пожалуй, 
опытнее остальных. До этого 
он работал в другом цехе. Но 
здесь, среди сверстников, ему 
больше нравится. Мастер На
дежда Алексеевна Афанасен- 
кова уверена, что Саша смо
жет сдать не на второй, а сра
зу на третий разряд токаря.

Рассматриваем очередной 
номер фотогазеты. Она озаг
лавлена «Первые шаги». Пар
ни сняты за станками. Инте
ресно посмотреть на себя со 
стороны; как ты выглядишь за

станком, в спецовке. Стенга
зета, «молнии» делаются рука
ми Алеши Смирнова и Воло
ди Пономарева. В группе все 
без исключения имеют обще
ственные обязанности. Сережа 
Воложанин — комсорг, Саша 
Ковшов руководит спортивным 
сектором, профгрупоргом из
бран Толя Мякушкин. Слоен
ные обязанности у Оли Вол
ковой. Она следит за тем, 
чтобы никто не пропускал за
нятий в вечерней школе. Иног
да даже приходится прибегать 
к самым радикальным мерам.

Очень неохотно посещал 
школу Владислав Шарапов. 
Оля однажды разыскала его, 
отвела на занятия и вместе с 
ним дожидалась конца уроков. 
Сама Оля среднюю школу 
уже закончила. Сейчас каждый 
случай пропуска занятий кем- 
либо из ребят становится 
предметом общественного об
суждения. Владик Шарапов с 
тех пор учится исправно в 
школе, а в мастерской — то
карному ремеслу. Надежда 
Алексеевна Афанасенковз 
считает, что Владик — тоже 
один из кандидатов на третий 
разряд.

Надежда Алексеевна рада

₽СЛИ ПОСЧИТАТЬ, 
" что Бытовы живут 

по правую сторону главной 
улицы Большого Рамыла, то 
по левую — метров через 
пятьдесят — стоит дом Се
ливана Васильича Яковле
ва. В Рамыле редко кого 
величают по отчеству — 
бригадира тракторной брига
ды да еще кое-кого из спе
циалистов, и, видимо, хо
дить бы Яковлеву просто в 
Селиванах, когда не име
лось бы у него одной осо
бенности, одного редкост
ного дара.

Под вечер шел Селиван 
Васильич йз столярной 
мастерской. Шел не спеша.

АВГУСТА
похрамывал (мальчишкой не 
повезло ему: испытал ост
рые зубы тяжелой трак
торной бороны; обычно по 
такому случаю помалкивают, 
но Яковлев не делал из это
го тайны). Так вот, шел, 
прихрамывая, коренастый 
Селиван Васильич по 
главной рамыльской улице 
и по тому, сколько колых
нулось в окнах занавесок, 
либо сколько прозвучало 
«Здравствуй, Васильич!*, 
соображал: много или мало 
предстоит нынче столярни
чать.

Где-то с час тихо было 
подле дома« Яковлева, но по
том ни о какой тишине го
ворить не приходилось. Шли 
соседские и далеко не со
седские старушонки со вся
ческими ’ просьбами: одна 
просила выстругать топори
ще, другая — ножку к 
шкафу, каких теперь и в 
помине нет, третья — дугу 
для детской качалки. Сло
вом, всякие делались зака
зы. Яковлев удивлялся по
началу их разнообразию, но 
удивление как-то прошло 
само собой, осталась привыч
ка: поплотнее подкрепиться 
и идти в ограду, в столяр
ку, к инструментам, акку
ратно размещенным по 
полкам и развешанным по 
стене.

Летом от яковлевской ог
рады шел такой сосново
смолистый дух, что । голова 
могла закружиться с непри
вычки: и этот-то дух, а 
больше всего — похрусты
вание рубанка или легкий 
звон пилы заставляли мест
ных ребятишек пробираться 
к задам яковлевской ограды, 
где была столярка, прира
стать к забору и погляды
вать за столяром.

— От сычи! Так и свер
лят глазами. А ну-тко сюда 
давайте. Напилите-ка мне 
таких вот болванок. Все 
польза будет, чем в дырки 
зырпть:..

Этого только и нужно бы
ло ребятишкам. Воробьиной 
стаей порхали они через за
бор: и был среди них Алеш
ка Бытой, тот самый, чей 
дом находился наискосок, в 
пятидесяти метрах от яков
левского. То-то усерднича- 
ли мальчишки, и, конечно, 
от усердия случались споры, 
кому выпиливать «болван
ки»; начиналось — поталки- 
вания в грудь, обидные сло
вечки и прочее. Но Селиван 
Васильич притопывал ногой 
по мягкой стружке и гово
рил, хоть и старался, сов
сем не сердито:

—• Чего распетушились? 
Мало у меня дела? А ну, от-

ДОВЕРИЕ

вечайте? Так вот... Ты, Петь
ка, собери всю стружку в 
ящик, а то и ногой, как по
лагается, не топнешь. Ты, 
Сенька, наточи стамеску. 
Умеешь точить? ТОчТО...

И так далее. Всем нахо
дил работы Селиван Василь
ич. А потому, стало быть, 
и ребятня толкалась у него 
во дворе до позднего ве
чера.

Так шло лето, и все было 
хорошо. Но вот конец лета 
и начало осени ребятишки 
(и в частности Алешка Бы
тов) недолюбливали. В ав
густе куда девалась яков
левская веселость, хму'рел 
он как-то и, казалось, при

храмывать начинал пуще.
По вечерам, после рабо

ты в мастерской, он не шел 
по главной улице Большого 
Рамыла, не косился на 
колыхавшиеся занавески, не 
кивал на знакомые «Здрав
ствуй, Васильич!»: после ма
стерской он шел к околице 
и дальше по проселку — в 
поле, где желтела наливаю
щаяся пшеница. Он подхо
дил к колосьям, срывал 
пшеничную головку, расти
рал ее затвердевшими от 
рубанка ладонями, сдувал, 
чтоб не упали желтоватые 
ребристые зерна, бледную 
шелуху. Стоял у края поля. 
Долго стоял. То ли дышал 
пшеничным воздухом, то ли 
думал о чем... Потом шел 
по цементно-пыльной доро
ге, рассекающей хлеб, через 
какое-то. ведомое только 
ему одному время, срывая 
колосья, растирая их и ссы
пая зерна в носовой платок.

Так обходил он ближнее 
рамыльское поле, садился, 
где удобнее, на обочину и, 
развернув платок, считал 
пшеничные зерна. Делил 
сосчитанное на число сор
ванных колосьев и, в зави
симости от результата, либо 
хмурился, либо улыбался.

Когда Васильич начинал 
хождения по окрестным по
лям, у соседских ребятишек 
поначалу портилось настрое
ние — на то время, пока они 
смирились с потерей воз
можности постругать и попи
лить вволю в яковлевской 
ограде. А возможность та
кая, действительно, с каж
дым днем шла на убыль. Все 
чаще засиживался Селиван 
с мужиками у одного из до
мов, на лавочке — о рубан
ках да стамесках в разгово
рах и помину не было, все 
речи скручивались жгутом 
вокруг хлеба, урожая. И 
больше всех, пожалуй, гово
рил Васильич:

— По моим подсчетам 
никак не меньше двадцати 
центнеров с гектара снимем. 
Метод у меня проверенный. 
Ни разу пока еще не под
вел...

Мужики сидели, курили, 
говорили о хлебе, но разго
вор этот был уже каким-то 
отрешенным, будто мужики 
сидели не на лавочке, а каж
дый из них был неведомо 
где. И, мельком слыша эти 
разговоры, ребятишки пони
мали, что и этой осенью 
Яковлев променяет столярку 
на комбайн. И так случи
лось в самом деле.

Но от этого было грустно 
лишь поначалу. Вряд ли на
ходились в Большом Рамы
ле более ярые болельщики

«04 ТРАМВАЙ... АВА ПРОЕЗДНЫХ»
Так называлась заметка чи

тателя В. Кремлева из Нижнего 
Тагила, опубликованная в на
шей газете 31 января.

Редакция получила ответ 
Нижнетагильского горисполко
ма.

Исполком Нижнетагильского 
городского Совета депутатов 
трудящихся сообщает, что в го
роде Нижнем Тагиле трамвай
ные цехи принадлежат разным 
ведомствам: Уралвагонзаводу
и металлургическому комбина
ту.

Намечавшаяся в 1972 году пе
редача трамвайных цехов в ве

за Селивана Васильича, чем 
Алешка Бытов с дружка
ми. Вряд ли. Пока не начина
лись в школе занятия, маль
чишки бегали по полям; чуть 
ли не по пятам за яковлев
ским комбайном.

— Подкармливаешь ты 
их чем, что ли? — смея
лись комбайнеры, видя та
кую картину.

— Я вот их палкой когда- 
нибудь! — злился Василь
ич. — В столярке проходу 
от них нету и тут то же.

Комбайнеры понимающе 
поддакивали, но через день- 
другой не без удивления 
примечали: сидит кто-ни
будь вроде Алешки Бытова 
вместе с Яковлевым на мо
стике, накручивает штурвал 
и рот до ушей.

Той осенью Алешку Бы
това и Яковлева Селивана 
Васильича судьба столкну
ла самым неожиданным об
разом. Приехал Бытов из
училища, отучился, значит. 
Приходит к бригадиру Ген
надию Алексеевичу Кокоре
ву: так и так, мол, прибыл.

— Дело, — сказал Коко
рев. — Есть тут на вас рас
поряжение. На двоих. Ком
байны новые получать.

— Как на двоих? — не 
понял Бытов. — Один я 
приехал.

— Приехал-то один. Да 
не один желающий машину 
получить. Сел Ивану Ва
сильичу другой комбайн 
дали.

Селивану Васильичу! Ста
ло быть, вот оно что... Рань
ше, как подходил август, 
обивал Васильич порог отде
ленческой конторы, просил 
любой комбайн, какой сво
боден (а свободны они бы
вали далеко не всегда). Те
перь же — другое дело. 
Своя машина.

Как-то случилось так, что 
машины Бытов и Яковлев 
получили порознь, не видев
ши друг друга. Встретились 
лишь на полевом стане. Све
тало уже, когда Алексей 
подъезжал к бревенчатому 
домику, стоявшему с краю 
леса. Заслышав тарахтенье 
мотора, комбайнеры вышли 
из избушки. Раньше всех 
прихрамывающий Селиван 
Васильич. Признал издале- 

' ка. Помахал рукой. Сказал 
потом механизаторам:

— Вот так и преследуют 
всю жизнь. Начали со сто
лярки. Позднее, значит, до 
комбайна добрались. Вот 
поразъехались все. Думаю, 
хорошо. Да нет же! Опять 
съезжаются. Ну что ты бу
дешь делать!..

— Такая уж, видно, судь
ба твоя, Васильич, — 
смеясь, сказал бригадир. — 
Точно судьба. Ведь больше, 
как за тобой, не за кем и за
креплять парня. Обучил сто
лярничать — обучай и хлеб 
жать.

И вправду — работали 
Алексей и Яковлев в паре: 
комбайны их шли друг за 
другом с одной стороны по
ля, остальные два — с дру
гой. Решили с двух сторон 
вести жатву: пшеница созре
ла равномерно, любо было 
взглянуть на нее. Иногда 
Селиван Васильич делал 
Алексею знак: не отставай, 
мол, держи интервал. И Але
ксей увеличивал скорость, 
старался держать интервал. 
На душе было хорошо и спо
койно, как в яковлевской 
столярке, где чинно и акку
ратно лежали и висели ин
струменты. И пахло терп
ким сосново-смолистым ду
хом. А может быть, это толь
ко казалось, поскольку у ав
густовского зерна тоже терп
кий, чуть-чуть смолистый 
запах...

Б. ЕФРЕМОВ.
Тугулымский район. 
Совхоз «Яровской».

дение городского управления 
коммунального хозяйства не 
состоялась — по причине отка
за соответствующих минис
терств.

В настоящее время проводит
ся работа по укреплению мате
риально-технической базы 
трамвайных цехов Нижнета
гильского металлургического 
комбината и Уралвагонзавода 
с тем, чтобы вопрос о их пере
даче был рассмотрен еще раз.

Н. СМИРНОВ, 
зам. председателя 

горисполкома.

успехам своих подшефных. 
Сейчас она рассказывает о 
первых трудовых буднях ре
бят с улыбкой. Но, наверное, 
в первое время ей было не 
до улыбок. Некоторые из ре
бят со спокойной душой мог
ли не выйти на работу, подчи
нялись мастеру неохотно.

Нет, совсем не легко было 
сложить из этих ребят рабо
чий коллектив. И очень труд
но было не нервничать, отно
ситься ко всёму спокойно.

— Бывало, заточу резцов 
штук пять сразу, — рассказы
вает Василий Андреевич Лели- 
ков, бригадир-инструктор, 
закрепленный за группой, — а 
парень взял и тут же, один за 
другим, поломал резцы. Сами 
затачивать они тогда еще не 
умели.

Об одном незначительном 
случае, происшедшем недав
но, рассказала Надежда Алек
сеевна Афанасенковз:

— Стала замечать, что у 
парня карман все время оття
нут; что-то тяжелое лежит. С 
неделю он носил эту штуку в 
кармане. Потом догадалась: 
резец. Сломал, а показывать 
стесняется — у нас теперь 
резцы редко ломают.

Кое-кто из старых дружков 
посмеивался над парнями: 
«Что там за детсад у вас?» 
Один как-то заявился в гости.

Широко развернулись работы на 260-нилометрЬвой трассе 
канала Днепр —Донбасс. Вода из канала будет подаваться в 
Харьков и Донецкий бассейн. На трассе сооружается двена
дцать насосных станций и две нитки гидротехнического тон
неля длиной три с половиной километра каждая.

На снимке: укладка арматуры под бетон насосной станции 
№ 11 на трассе канала. Фотохроника ТАСС.

ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ 
МОЛОДЕЖИ

В осуществлении грандиоз
ных планов экономического и 
социального развития страны, 
принятой XXV съездом КПСС, 
велика роль молодежи, которая 
овладевает средним профес
сионально-техническим образо
ванием, активно трудится в на
родном хозяйстве. А для того, 
чтобы продуктивно работать, 
хорошо освоить избранную 
профессию, с честью нести 
военную службу в Сове екой 
Армии, наша молодежь должна 
быть здоровой, крепкой и фи
зически закаленной.

На основе многолетнего изу
чения состояния здоровья и 
физического развития молоде- 
жи, проводимого областной 
подростковой службой совмест
но с институтом гигиены тру
да и профессиональных заболе
ваний, в области была разрабо
тана стройная система оздоро
вительных учреждений. Ку
рортный совет облсовпрофа и 
областное управление профтех
образования для оздоровления 
молодежи выделили подростко
вые отделения па двух местных 
курортах — Руш и Курьи, 12 
санаториев - профилакториев, 
спортивно-трудовые и санатор
ные лагеря для учащихся ГПТУ, 
техникумов и школ. В настоя
щее время в этих учреждениях 
имеется 5000 мест, что дает 
возможность принять 60 тысяч 
подростков в год. Такое мощное 
развитие сети санаторно-ку
рортных и оздоровительных 
учреждений позволяет обеспе
чить значительное число уча
щихся, рабочей и призывной 
молодежи различными видами 
активного отдыха и лечебно
оздоровительных мероприя
тий.

Слова эти обычно понимают 
не буквально. В них ищут 
скрытое значение и употреб
ляют тогда, когда кто-то дела
ет гадость, ставя ничего не по
дозревающего чеповека в не
ловкое положение.

В таком вот «пиковом» по
ложении оказался недавно 
шофер мясопереоабатываю- 
шего завода Свердловского 
мясокомбината Дмитрий Сео- 
филов.

В понедельник пришел он 
на работу в прекоасном на
строении. Минуя вахту, весело 
махнул рукой дежурным и 
направился к своему ЗИЛу, 
стоявшему у цеха готовой 
продукции. Подогнал машину 
к погрузочному отделению и 
стал ждать, пока вместитель
ный кузов наполнится продук
цией.

У заводских ворот, как во
дится, забежал в будку, что
бы отметить путевку. А когда 
возвратился к машине, заме
тил, что вахтер как-то особен
но тщательно осматривает ка
бину. И вдруг он услышал:

— Откуда мясо?

С Василием Андреевичем раз
говаривал вызывающе. «Чтоб 
этого приятеля здесь больше 
не было», — предупредил Ва
силий Андреевич. И тот боль
ше не появлялся. Парни те
перь понимают, кто их друг.

...Каждый взрослеет по-сво
ему. Один растет воспитан
ным, целеустремленным. Ро
дители не нарадуются, знако
мые говорят о нем только хо
рошее. Другие взрослеют не 
так благополучно. Их так и на
зывают —«неблагополучные».

Каким человеком вырас
тет — зависит от того, каким 
авторитетам он поклоняется: 
старшему ли товарищу, отцу 
ли с матерью, или бойкому 
уличному дружку.

Для этих ребят высшим ав
торитетом стал труд. Труд 
в коллективе сверстников. Нет, 
не ошиблись на машзаводе, 
доверив ребятам цех. Теперь 
Надежда Алексеевна и Васи
лий Андреевич твердо верят в 
своих учеников.

...В журнале появилась 
запись: «Посетили на кварти
ре больного Шарапова». Сто
ят ребята друг за друга.

Изредка бывает — в груп
пу приходят новички. Тогда 
кто-то из парней становится 
рядом с новичком за станок, 
делится с ним своим первым 
рабочим опытом.

В. МАНТУРОВ.

В санатории-профилактории 
и лагеря направляются под
ростки с отклонениями в со
стоянии здоровья, имеющие от
ставание в физическом разви
тии, нарушение осанки, а так
же в порядке профилактиче
ского оздоровления при освое
нии трудоемких профессий.

В оздоровительных учрежде
ниях подростки получают раз
нообразное высококалорийное 
питание, физиотерапевтические 
процедуры, лечебную , физ
культуру. Здесь же проводится 
большая культурно-массовая 
работа.

Пребывание в этих оздоро
вительных учреждениях хоро
шо сказывается на улучшении 
самочувствия, способствует фи
зическому развитию, повышает
ся выносливость и работоспо
собность.

Свыше 80 процентов под
ростков возвращаются к труду 
и учебе окрепшими и сильны
ми.

За хорошее медицинское об
служивание и внимательное 
отношение юноши и девушки, 
побывавшие в санатории Руш, 
в профилактории ГПТУ № 1, 
много теплых слов благодарно
сти выражают врачам — С. Н. 
Барановой, Г. В. Мошковой, 
В. Э. Рунгу, Н. Ф. Мазяр.

Передовой опыт Свердлов
ской области по созданию ком
плексов оздоровительных уч
реждений был одобрен на Все
союзной научной конференции 
по вопросам охраны здоровья 
подростков в Харькове и ре
комендован для распростране
ния в других областях.

А. ШНЕИДМАН, 
зав. областным подростковым 

кабинетом.

«СВИНЬЮ подложил»
Сначала подумал: «Шутит, 

наверное», но вместо улыбки 
на лице дежурной увидел су
рово сомкнутые губы. Снача
ла хотел возмутиться в ответ, 
но вахтер, как бы предупреж
дая его, приподняла край си
денья: под ним он увидел 
большой кусок мяса — сви
ную заднюю ногу. Г лазам сво
им не поверил, машинально 
рванул другую подушку си
денья и... — под ней тоже ле
жал такой же увесистый око
рок.

Как и полагается в таких 
случаях, был составлен акт 
задержания, в котором отме
тили, что в автомашине 
№ 48—34 обнаружено более 
12 килогоаммов окорока «Во
ронежский». Письменное объ
яснение Серфилова на имя 
начальника отдела милиции 
явилось необходимым прило
жением к акту. Оно получи
лось коротким и невнятным: 
ничего, мол, не знаю, сам в 
толк не возьму, как оказа
лось мясо в машине. Писал 
его Серфилов, а сам думал:

СЛОВО ВЕДЕТ 
ЗА СОБОЙ ¿ПОЛИТУЧЕБА

1. О ЧЕМ
РАССКАЗАЛИ
ЦИФРЫ

В отпуск в родной город Ми
ша Федоров приехал ненадол
го. Но сколько бы интересных 
встреч ни ждало его, иа сле
дующий же день пришел на 
завод. И сразу — к Евгении 
Борисовне Кукуй.

— Я ведь больше из-за вас 
зашел. Об армейских буднях 
хочется рассказать, посовето
ваться...

Таких встреч у Евгении Бо
рисовны бывает немало. Быв
шие питомцы приходят к ней 
сами, пишут письма... Радо- 

\стью поделятся, а то и совета 
попросят. Точно так же, как 
несколько лет назад, на заня
тиях кружка.

Впрочем, давайте прежде 
познакомимся: Евгения Бори
совна Кукуй, начальник техни
ческого бюро цеха № !0 про
изводственного объединения 
«Уралэлектротяжмаш», стаж 
работы в системе партийной и 
комсомольской политучебы 13 
лет. Вот уже несколько лет 
Евгения Борисовна руководит 
кружками и семинарами ком
сомольской политучебы. Хотя, 

I пожалуй, слово «руководит» 
не совсем здесь подходит. Сто
ит только побывать на заня
тиях у Евгении Борисовны, 
чтобы попять, на чем основан 
среди молодежи цеха ее авто
ритет пропагандиста, воспита
теля. Это стремление под
сказать, умело направить 
мысль слушателя кружка в 
нужном направлении. Главное 
действующее лицо каждого за
нятия — сам слушатель круж
ка. Отвечая на поставленные 
вопросы, молодые рабочие 
раскрывают для себя тему. 
Каждый вопрос—это как бы 
шаг вперед, приглашение к то
му. чтобы вспомнить вес, что 

Н проходили раньше.
Применяя для изучения ма

териала форму «вопрос — от
вет», Евгения Борисовна ново
го ничего не открыла, но зато 
результатов добилась отлич
ных. Каждое занятие кружка 
обсуждается в цехе и на следу
ющий день. Так строить заня
тия помогает ей, конечно, бо
гатейший опыт. Но не только 
интересна сама по себе атмос
фера занятий кружка — дове
рительная беседа о том глав
ном, что волнует сейчас ребят.

— У Евгении Борисовны, — 
4 рассказывала мне заведующая 

кабинетом партполитпросвеше- 
ния Галина Николаевна Мед
ведкова,—есть какой-то особый 
дар посмотреть на материал 
глазами тех, для кого он пред
назначен. Согласитесь, не каж
дому это дано. И еще следует 
сказать, что Евгения Борисов
на не только пропагандист, но 
и воспитатель.

Действительно, в какой-то 
степени всех слушателей круж
ка «НайУ Ленинский комсо
мол». кбторый ведет сейчас 
Кукуй, можно назвать ее под
шефными. Вот и еще одна ин
тересная черта в ее работе: 
Евгения Борисовна —пропаган
дист-наставник. Движение это 
только начинает зарождаться 
на «Уралэлектротяжмаше» ио 
нем речь впереди. Характерис
тика Евгении Борисовны Ку
куй была бы неполной, если 
бы мы не сказали и о большой 
общественной работе, которую 
она ведет в цехе по воспита
нию тех, кто начинает свой 
трудовой путь.

Ну а теперь наш рассказ о 
другом пропагандисте системы 
комсомольской политучебы на 
«Уралэлектротяжмаше», инже
нере из цеха № 34 Наталье 
Бирюковой.

Пропагандистский стаж На
таши значительно меньше, чем 
у Евгении Борисовны, — 3 го
да. Но за это время сумела 
она добиться многого. От пер
вого занятия, о котором она и 
сейчас рассказывает с улыб
кой,—к интересным и насыщен
ным лекциям, которые пост

«Все разчо никто не поверит, 
что я не виноват».

И впрямь не поверили. А 
потому стали вызывать.* снача
ла к начальнику охраны, по
том — к директору завода. 
Наутро принесли повестку — 
явиться к следователю.

Тем временем слух об его 
задержании при попытке 
украсть мясо — а именно так 
был расценен людьми посту
пок — распространился по за
воду. Дмитрий работал не 
первый год, многие знали его, 
хотя бы по портрету на стенде 
«Лучшие люди завода». Встре
чавшие его рабочие ни о чем 
не спрашивали, проходили ми
мо, низко опустив голову.

День н<! третий — после то
го, как работник милиции тща
тельно проверил все обстоя
тельства, выяснилось, что Сер
филов вовсе не кривит ду
шой, говоря, что мясо под си
денье положил не он.

Дело в том, что вахтер Пе
левина, дежурившая в ночь 
перед происшествием, вспом
нила, что поздно вечером ви
дела, как человек метнулся от 

роены на местном материале. 
От бессистемного чтения при 
подготовке к лекциям—к под
робным творческим планам 
пропагандиста, где учтено все, 
что требуется для успешного 
проведения занятий... И пусть 
эта дистанция не такого уж 
огромного размера, но преодо
леть ее Наташе было все-таки 
нелегко. Зато теперь она одна 
из лучших молодых пропаган
дистов завода.

В кружке «Основы коммуни
стической морали», который 
она ведет, занимается более 
20 человек. Люди разных воз
растов, да и уровень образо
вания у них неодинаковый. Не
легко, конечно, так построить 
занятие, чтобы оно было для 
всех понятным, а главное—ин
тересным. Наташе Бирюковой 
это удается. За счет чего? 
Главным образом, как она счи
тает сама, за счет тщательной 
подготовки к каждому заня
тию, отбора таких фактов, ко
торые были бы интересны и 
зримы.

Как видим, разница с мето
дом Кукуй есть. Там — во
просно-ответная форма, 
здесь — основной упор на лек
цию. Но тем не менее, как в 
том, так и в другом случае 
результаты неплохие. *

Очень серьезное внимание 
уделяет Наташа Бирюкова то
му, чтобы научить слушателей 
своего кружка умело состав
лять конспекты, пользоваться 
дополнительной литературой.

Когда я спросил у Наташи, 
какую черту в характере про
пагандиста она считает опре
деляющей, то она ответила 
просто:

— Умение донести до ауди
тории главную мысль, обоб
щить разрозненные факты в 
единое целое.

К этому она стремится, это
му учится у опытных пропа
гандистов, таких как Евгения 
Борисовна Кукуй.

Ну а теперь о том, почему 
так подробно мы рассказыва
ем сегодня о двух пропаган
дистах с завода «Уралэлектро
тяжмаш», о методике их рабо
ты. Дело в том, что не так 
давно на заводе было прове
дено своеобразное социологи
ческое исследование, посвя
щенное работе кружков ком
сомольской политучебы. Дан
ные этого исследования каса
ются и работы кружков, кото
рыми руководят Евгения Бо
рисовна Кукуй и Наташа Би
рюкова. Некоторые цифры ито
говой таблицы мы попросили 
их прокомментировать.

Одним из первых вопросов, 
который задавался слушате
лям кружков и семинаров, был 
такой: «Что вам дали заня
тия в кружке?». Ответы — са
мые разные. Занятия стали 
важным источником политиче
ской информации, помогли 
лучше разбираться в собы
тиях внутренней и междуна
родной жизни, у многих поя- 
явился личный интерес к изу
чению марксистско-ленинской 
теории. Особенно интересными 
показались нам данные о том, 
научился ли слушатель высту
пать с докладами и сообще
ниями на общественно-полити
ческие темы. Оказалось, что в 
кружке Бирюковой, среди оп
рошенных, подобных навыков 
никто не приобрел, в кружке 
Кукуй дела в этом отношении 
обстоят гораздо лучше. 31.3 
процента научились выступать 
с докладами и сообщениями.

Н. Бирюкова:
— Раньше я над этим вопро

сом как-то не задумывалась. 
Казалось, основную задачу 
выполняю: слушатели получа
ют добротные лекции, мате
риал усваивают хорошо.

Сейчас вижу, что этого ма
ло. Эффективность политиче
ского образования зависит еще 
и от того, насколько слушате
ли кружка сами умеют вести 
пропагандистскую работу. Что 
для этого предполагаю сде
лать? Прежде всего, очевидно, 
необходимо дать возможность 
слушателям как можно чаше

забора к машине. Она поду
мала тогда, что показалось, 
почудилось ей — ведь и шу
ма не было слышно и никто не 
вышел из темного угла. Ста
ла перебирать в памяти фами
лии работавших во вторую 
смену слесарей. «Не Алексей 
ли Сотников таился у забора в 
тот вечер?» — подумала 
она. — «Он и раньше не раз 
был замечен в таких делиш
ках». Начальнику охраны пред
ложила вызвать Сотникова и 
поговорить с ним.

Как только был задан пер
вый вопрос, Сотников сразу 
же во всем признался. Он 
рассказал о том, как долго пе
реживал, все думал, что по
ставил под удар ни в чем не 
повинного чеповека. Промол
чать было невозможно: он 
считал, что вахтер заметила 
его и рано или поздно заявит 
об этом.

Когда допрашивали в мили
ции, он объяснил свой посту
пок так. Оказывается, за не
сколько дней перед этим к 
нему приехал младший брат, 
вернувшийся из армии. Вме

выступать: на занятиях, семи
нарах... Это лишь первые шаги. 
В дальнейшем было бы полез
ным участие в общезаводских 
теооетчческих конференциях...

Е. Б. Кукуй:
— Мне хочется продолжить 

мысль, высказанную Наташей. 
Как видите, и в кружке, кото
рый я веду, цифры не очень 
высокие, хотя иа занятиях слу
шателям приходится высту
пать часто. Причина? Нет по
ка большой аудитории, то есть 
слушатели . не могут вынести 
свои знания за пределы круж
ка, а значит, нет для них сти
мула пан подготовке лекций и 
докладов.

Думается, чТо большую по
мощь при организации таких 
общезаводских теоретических 
конференций смог бы оказать 
комитет комсомола. Тем более 
сейчас, когда слушатели гото
вят сообщения и доклады, по
священные решениям XXV 
съезда КПСС.

И еще несколько цифр про
комментировали Наташа и Ев
гения Борисовна. Оказалось, 
что "слушателям Наташиного 
кружка более всего по душе 
такая форма занятий, как лек
ции, а в кружке у Евгении Бо
рисовны наибольший интерес 
вызывают беседы. Форма за
нятий во многом зависит от 
характера самого пропагандис
та. Истина не новая, но заду
маться она нас тоже застави
ла. Ведь при подборе пропа
гандистов в кружки комсо
мольской политучебы на лич
ные качества пропагандиста, а 
главное—па умение работать с 
молодежной аудиторией вни
мание подчас не обращается

Среди прочих был задан слу
шателям кружков и такой во 
прос: «Какие качества вашего 
пропагандиста вы хотели бы 
воспитать у себя?»

Большинство опрошенных 
отметили такие черты характе
ра у своих пропагандистов: 
убежденности и принципиаль
ность (Н. Бирюкова — 26.7 
процента, Е. Б. Кукуй — 43,7 
процента). Глубокие знания, 
широкий кругозор (Н. Бирю
кова 46,7 процента, Е. Б. Ку
куй — 75 процентов), общи
тельность (Н. Бирюкова — 
46,7 процента, Е. Б. Кукуй — 
50 процентов).

И. Бирюкова:
— Эти цифры говорят о том, 

что мне еще много прелстоиг 
поработать над тем. чтобы со
здать на каждом занятии ат
мосферу всеобщей заинтересо
ванности. То есть, необходимо 
не только умело подавать ма
териал, но и иметь организа
торские способности. Быть хо
рошим организатором — это 
ведь искусство, которому нуж
но учиться.

Е. Б. Кукуй:
— Читая ответы, я еще раз 

поняла, насколько интересной 
бывает наша аудитория. Радо
стно сознавать, что твой труд 
находит оценку. Но все-таки 
мне кажется, что подобная 
формулировка вопроса не
сколько неполная. Ведь все ка
чества характера, о которых 
шла речь выше, помочь воспи
тать должны еще и мы, про
пагандисты. Ведь помимо всего 
прочего, мы еще и педагоги, 
воспитатели. А вот на эту вто
рую часть нашей деятельности 
внимания обращается гораздо 
меньше. Не зря Наташа гово
рила о воспитании организа
торских способностей... Это со
ставная часть педагогики.

Комментарии, приведенные 
выше, заставляют задуматься 
над тем, как еще больше повы
сить коэффициент полезного 
действия каждого занятия, до
биться того, чтобы опыт луч
ших пропагандистов завода 
получил широкое распростра
нение, чтобы поднять значение 
воспитательной работы пропа
гандиста. Многое в этом отно
шении в комсомольской орга
низации завода «Уралэлектро
тяжмаш» уже делается, но и 
нерешенных вопросов остается 
немало. Но об этом речь впе
реди.

Ю. БОЙКО.
Свердловск.

сте с ним они решили наве
стить старшего брата в дру
гом городе. Вот и захотел 
сделать братьям такой пода
рок — преподнести на заку
ску свеженький первосорт
ный окорок. Поздно вечером 
он проник в камеоу, где хра
нятся готовые изделия из мя
са, взял там два куска и хо
тел пеоебросить их через за
бор, но увидел, что его заме
тила вахтер. Не желая попасть 
с поличным, он засунул мясо 
под сиденье стоявшей тут же 
автомашины...

Когда расследование по де
лу было закончено, когда все 
стало на свои места, на заво
де состоялось ммогопюдное 
собрание. Выступавшие а
их было человек пятнадцать— 
в один голос заявили, что 
осуждают вдвойне нечестный 
поступок Сотникова и не хо
тят, чтобы он оставайся в кол
лективе.

Вышло 
ловного 
ленного 
Сотников 

так, что помимо уго-
наказания, 
народным

опоеде- 
судом.

был наказан и судом
общественным, судом товаои- 
шей. Подкладывая свиной око
рок Серфилову, он одновре
менно и себе «свинью подло
жил»

Ю ЮШКОВ.
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РАЗГОВОР Николай Сличенко: «ПЕСНЯ ЗАЖИГАЕТ ОГОНЬ В СЕРДЦЕ»
Ты ставишь на проигрыватель диск, и голос певца, такой горя

чий и нежный, поет о том, что волнует и радует его сердце. 
Плывут ли сейчас над городом белые метели, шаркают ли по лу
жам осенние дожди?.. Звучит песня — тревожит душу весенними 
ветрами, дыханием теплой земли. И в тебе, городском жителе, 
просыпается древнее забытое, «закодированное» давно ушедши
ми предками — скифами, тюрками, славянами ли — «щемящее 
чувство дороги». И ты, очарованный странник, вглядываешься ы 
эту землю, юную и вечную, и в неведомую еще тебе даль...

Быть может, кто-то слушает народного артиста РСФСР Нико
лая Сличенко по-другому и кому-то дороги другие его песни, 
другие моменты его неодномерного творчества. Я люблю его ста
ринные цыганские песни и русские — тоже, которые звучат у 
него особо, осмысленные его народом по-своему и прошедшие 
через его собственный «фильтр» — вкус, культуру и опыт истин
ного артиста. Он поет, улыбаясь, и эта улыбка совсем не ком
племент любезного исполнителя зрительному залу, она рождает 
ся сама, потому что и сам певец — это душа, очарованная пес
ней. Ему радостно петь.

Однажды жуоналисты спросили у Сличенко. какой первый во
прос он задал бы певцу, если бы сам был журналистом. И эта пол'*- 
шутка обрела глубокий смысл, когда Сличенко сказал, что глав
ным для певца он всегда считал ответ на вопрос, почему он поет. 
«Мне нравятся артисты, которые хотят заставить людей думать 
переживать, волноваться». И песни, которые поет Сличенко, всег
да волнуют слушателей. Не только потому, что от бога получил 
он голос и душу певца, но еще и потому, что сам от строг, тре
бователен к своему дару и поет только настоящие песни.

—Песня для меня — это це
лый ' спектакль, маленький 
только по времени исполне
ния, но не по эмоциональной 
нагрузке. Не могу похвастать
ся тем, что очень часто ввожу 
в свой репертуар все новые и 
новые песни. Потому что вы
нашиваю каждую песню дол
го, иногда годами, прежде 
чем спеть ее в концерте. И 
пою только то, что стало мо
им, с чем я сжился, что во
шло в мою кровь. Кстати, я 
замечаю, что и зрители любят 
именно те песни, которые я 
пою чаще других. На концер
тах, если я исполняю только 
новые песни, обязательно про
сят: спойте и «Очи черные», 
«Милую», «Письмо к матери». 
Без них не обходится ни один 
мой концерт.

— Без песен на стихи Гамза
това тоже.. ✓

— Верно. Гамзатов тоже. 
Стихи Есенина и Гамзатова за
мечательно песенны. И в них 
всегда — истинность, непод
дельность чувства.

— За эту неподдельность 
чувств мы любим и цыганские 
песни.

— Без этого просто нет на
стоящей песни — нарадной 
цыганской, русской или совре
менной. Неслучайно цыгане 
исполняли русские песни. Цы
ганская песня, такая, какой мы 
знаем ее сейчас, выросла из 
русского фольклора. Я имею 
в виду, конечно, творчество 
цыган, поселившихся на тер
ритории России. Оно абсолют
но самобытно именно потому, 
что родилось от союза с рус
ским народным творчеством. 
Влияние русской песни на цы
ганское творчество неоспори
мо. Дело не только в том, что 
цыгане брали русские песни и 
романсы и исполняли их в

своеобразной, присущей толь
ко им манере,—конечно же, 
влияние это гораздо многооб
разнее, сложнее. Песни пе
реосмысливались и станови
лись «своими» именно по
тому, что в них вкладывалась 
своя философия, свое пони
мание жизни. И во всем мире 
любят именно творчество рус
ских цыган. Я в этом много 
раз убеждался во время гаст
рольных поездок.

— Мы знаем, с каким блес
ком проходили ваши концерты 
в Париже. Пресса называла 
ваш успех сказочным. Кстати, 
Николай Алексеевич, популяр
ность, по-видимому, наклады
вает на артиста особые обяза
тельства. Вас постоянно при
глашают на концерты, зрите
ли ждут ваших выходов в те
атре. А вы еще и снимаетесь 
в кино, занимаетесь режиссу
рой. Ваши спектакли «Гру
шенька» и «Ехали цыгане» хо

рошо оценила критика. Труд
но все успеть...

— Что ж, я думаю, что 
жизнь тем и прекрасна,, что 
дает человеку возможность 
жить с полной нагрузкой. Я на 
нее не в обиде, и сам с удо
вольствием нахожу себе все 
новые дела. Уверен: человек, 
если он живет с увлечением, 
все может. Да, бывает трудно, 
иной раз думаю — не дотяну, 
сил не хватит. И все же дотя
гиваю, добираюсь до конца, 
до завершения очередной ра
боты. И — снова без пере
дышки с удовольствием погру
жаюсь в новую работу. И чем 
старше становлюсь, тем боль
ше понимаю: так уж я устро
ен, что ощущаю радость толь
ко в движении. Может быть, 
именно поэтому голову мою и 
не занимает популярность как 
таковая. Думаю, что для лю
дей, увлеченных своим делом, 
вопрос этот совершенно не ва

жен. Вот другое важно: будут 
ли дороги,, понятны людям 
мысли, которые тебя увлекли, 
которые в тебе выросли. Важ
но, чему аплодируют слуша
тели — твоей • популярности 
или твоим мыслям. Должен 
сказать, что аплодисменты не 
всегда свидетельствуют о том, 
что на сцене хороший певец. 
Аплодируют же безвкусной 
«цыганщине», плохому подра
жанию, которые не имеют ни-' 
чего общего с настоящим 
творчеством.

— И, между прочим, по это
му «кафешантанному» испол
нению зритель порой судит о 
творчестве цыган. Вероятно, я 
не ошибусь, если скажу, что 
проблема зрителя вообще 
очень важна для артиста.

— Проблема воспитания 
зрителя — так будет точнее. 
Воспитательные возможности 
искусства безграничны, оно 
обладает величайшей силой 
воздействия на людей. Зри
тельская аудитория может 
быть самой разнообразной — 
подготовленной, эстетически 
развитой или неподготовлен
ной. Артист же^ должен быть 
всегда на высоте. Искать попу
лярность, намеренно отбирая 
произведения попроще, полег
че для восприятия, «заигры
вать» со зрителе'М — это не 
путь к искусству. Искусство, 
театр, в частности, в котором 
я работаю уже двадцать пять 
лет, должно воспитывать, вес
ти за собой.

— Вы пришли в «Ромэн» 
совсем молодым человеком...

— В семнадцать лет. В теат
ре я учился всему. Не только 
приобретал знания и опыт, не
обходимые для актерского тру
да, но и вырабатывал свое от
ношение к окружающему, к

миру. Человек учится у чело
века. Литература, музыка — 
все это важно, но главное для 
формирования человека —это 
люди, которые его окружают. 
Мне повезло в жизни, я начи
нал, когда рядом со мной бы
ли Мария Васильевна Сквор
цова и Сергей Федорович 
Шишков, мои наставники. Они 
были прекрасными артистами, 
но, что еще важнее, они бы
ли прекрасными людьми. Они 
сочетали в себе добро, талант 
и мастерство — сплав, из ко
торого создаются большие ху
дожники. Искусство само по 
себе несет добро, и, чем боль
ше я вникаю в искусство, тем 
острее понимаю: несовмести
мо добро, которое пропове
дует артист, с его личным 
злом. Хотя, к сожалению, это 
случается...

— Как исключение только! 
А точнее — зло обязательно 
проявится, увидится через 
маску добра, надетую для 
выхода на сЦену. Помните, 
Пастернак писал: «Цель твор
чества — самоотдача»,.. Отда
ча зрителям, слушателям, чи
тателям — самого себя, таким, 
какой ты есть. .

— Отдача черйвз познание. 
Творчество — процесс позна
ния самого себя и окружаю
щего мира. Это труднейший, 
но прекрасный путь челове
ческий. Он требует бесконеч
ного труда. Отвлечься нельзя, 
невозможно, потому что про
цесс творчества происходит в 
тебе самом, нет минут покоя, 
статики, все окружающее дает 
пищу, питает этот внутри тебя 
происходящий процесс. Неда
ром его всегда сравнивают с 
огнем...

— И ваша режиссерская 
работа...

— Это еще одна возмож
ность познания искусства не 
в одном измерении, а объем
ней, глубже. Сам подбрасы
ваешь в этот костер дрова... 
Может быть, эта никак не же
лающая утихнуть «жадность» 
к новому, к узнаванию, собст
венным открытиям и не позво
ляет мне стать только певцом, 
только театральным актером 
или только режиссером. Мне 
все это дорого. Так же, как и 
поездки, встречи, живопись, 
книги, музыка. Как я могу от
казать себе в счастье все это 
видеть, пробовать на вкус, уз
навать?

— Николай Алексеевну, а я 
вот знаю и еще об одном ва
шем увлечении...

— Хотите взглянуть на моих 
лошадок? Пойдемте... Вот ви
дите, тут самые разные — 
глина, фарфор, литье., дерево. 
Кое-что привезено из гастро
лей, как сувениры, но, в ос
новном, это подарки доузей 
и даже совсем незнакомых 
людей, узнавших об этой кол
лекции. Эти — самые дорогие 
для меня. Красивые, поавда? 
Вот здесь, на отдельной пол
ке, те, которые мне хочется 
все время держать перед гла
зами...

— А верховой ездой вам 
приходилось заниматься!

—- Специально — нет, но 
если случается сесть на ло
шадь, справляюсь с этим без 
напряжения. Должно быть, 
предки «запрограммировали» 
во мне это умение: «кровь — 
не водица». Но, знаете ли, ло
шадки — это все-таки увлече
ние, которое не отнимает мно
го времени. Скорее, лучшие 
из них, как любое произведе
ние искусства, сами способст
вуют повышению «творческо
го тонуса».

— Надо думать, Николай 
Алексеевич, что сейчас, в раз
гаре сезона в театре, у вас 
очень много работы...

— Вместе с Иваном Ивано
вичем Ром-Лебедевым мы на
писали пьесу-концерт об исто
рии цыганского народа. В ней 
занята вся труппа театра. Мы 
посвятили спектакль съезду 
партии. Страна наша вступи
ла сейчас в особое время. На
чалась новая пятилетка, она 
определена словом «качест
во». И это должно касаться не 
только производства матери
ального, но и духовного, и са
мого человека. Человек дол
жен совершенствоваться, ста
новиться лучше, чище, духов
но богаче.

Одна из песен, которую любит Николай Сличенко, называет
ся «Душа цыгана». Он говорит о ней: «Эта песня зажигает огонь 
в сердце. Но не бойтесь этого огня, он согревает сердце».

А разве может песня родиться в холодном сердце? Песня, кото
рая так много скажет нам. подарит минуты светлого волнения, 
заставит еще раз проникнуться сознанием неповторимости и уди
вительности жизни на земле. Пусть горит огонь в сердце — это 
добрый огонь. И снова мне хочется назвать Николая Сличенко 
омарованной душой, потому что это он, влюбленный во все много
образие жизни, поет нам эту песню, это его очарованная душа 
говорит с нами.

Москва.
наш корр. О. 

НА СНИМКЕ: поет Николай Сличенко.

Беседу вела 
БОГУСЛАВСКАЯ.

нам только чтО| 
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МИР ПРИВЕТСТВУЕТ РЕШЕНИЯ XXV СЪЕЗДА КПСС

РЕАЛИЗМ СОВЕТСКИХ
• МАДРИД. Продолжает

ся забастовка семнадцати
МИРНЫХ ИНИЦИАТИВ

тысяч рабочих-строителей Предложение заключить все-

испанского города Сарагоса. 
На встрече с представителя
ми бастующих предпринима
тели согласились рассмот
реть требования рабочих о 
восстановлении на работе 
всех уволенных и повыше-

мирный договор о непримене
нии силы в международных 
отношениях, выдвинутое Гене
ральным секретарем ЦК КПСС 
Леонидом Ильичом Брежне
вы/^ в докладе на XXV съезде 
партии, с энтузиазмом встре-

требование имеет жизненно 
важное значение, в частности 
для трудящихся ФРГ.

Разрядка непосредственно и 
очевидно облегчает бремя 
криэиса, переложенное на
плечи трудящихся.

нии заработной платы.
• ВАШИНГТОН. Два

высших чина Пентагона ули
чены в коррупции. Как пока
зало расследование, дирек
тор управления научно-тех
нических исследований ми
нистерства обороны М. Кар
ри и министр военно-мор
ских сил Д. Миддендорф 
пользовались в личных це
лях услугами крупнейшего 
американского концерна по

тили борцы 
странах, в том 
ФРГ. Можно 
что движение

за мир во всех 
числе и у нас, в 
не сомневаться, 
заладногерман-

ществление 
выгодное 
различных 
Советским

курса
Так, осу- 

на взаимо-
сотрудничество
об^стях

Союзом и
между 
капита-

производству вооружений
«Рокуэлл корпорейшн». В 
попытке замять скандал ми
нистр обороны США Д. Ра- 
мофелд был вынужден нало
жить на обоих «строгое взы
скание» и предупредить о 
«недопустимости» подобного 
поведения в будущем.

О ОТТАВА. Как сообщи-
ло Канадское статистиче-
ское бюро, дефицит платеж
ного баланса страны в пос
леднем квартале 1975 года 
возрос на 100 миллионов 
долларов. В целом в 4975 го
ду он достиг рекордного раз
мера в 5 миллиардов 74 мил
лиона долларов.

АДДИС-АБЕБА.
Эфиопии вышел в свет пер
вый номер еженедельника 
«Бернса» («Рассвет»). Но
вая газета издается на язы
ке оромо — одной из много-
численных 
Эфиопии.

Это новое

народностей

ских сторонников мира будет 
развиваться под знаком этой 
новой мирной инициативы Со
ветского Союза.

По нашему глубокому убеж
дению, предложение о за
ключении такого договора 
реально и осуществимо.

Консервативная западногер7 
майская пресса изобретает все 
новые «аргументы», тщетно 
пытаясь доказать, что всемир
ный договор о неприменении 
силы, предложенный Л. И. 
Брежневым, «не осуществим». 
В связи с этим некоторые 
здесь говорят, что Советский 
Союз, мол, незадолго до на
чала второй мировой войны 
уже выдвигал в Лиге Наций 
подобный проект. В таком слу
чае можно лишь пожалеть, 
что Запад не отнесся к этому 
предложению со всей серьез
ностью, которую оно заслу
живало. Но гораздо важнее 
другое: со времен Лиги На
ций в мире многое измени
лось, причем самым ради
кальным образом. Политиче
ская и экономическая мощь 
Советского Союза и других 
социалистических стран на
столько возросла, что с гло
бальными мирными инициати-

листичвскими странами, о про
должении и расширении кото
рого говорил Л. И. Брежнев 
на XXV съезде КПСС, позво
ляет ФРГ уже сейчас обеспе
чить занятость дополнительно
десятков тысяч 
случайно местные

рабочих. Не

торы пишут в эти
коммента- 

дни, что
возможности советско - запад
ногерманского экономиче
ского партнерства, значитель
но расширившегося за послед
ние годы, еще далеко не ис
черпаны, и с удовлетворением 
отмечают, что многие запад
ногерманские фирмы под
ключаются к такой, например, 
перспективной форме сотруд
ничества между нашими стра
нами, как различные виды
промышленной кооперации.
Основные направления разви
тия советского народного хо
зяйства в 1976—1980 годах, вы-
работанные XXV
КПСС, грандиозные

съездом 
перспе»$-

тивы десятой пятилетки 
зволяют нам надеяться 
дальнейшее расширение и 
-луб ленив экономических

по- 
на 
уг-

свидетельство
стремления эфиопских влас
тей обеспечить социальное и 
культурное равенство всех 
национальных меньшинств, 
которые при феодально-мо
нархическом режиме подвер
гались жестокому угнетение 
и дискриминации.

(ТАСС, 18 марта).

вами, которые 
ныне просто 
считаться.

они выдвигают, 
невозможно не

Предложения эти обретают 
тем больший вес, что все на
роды земли не только стре
мятся к упрочению мира, но 
и требуют сокращения воен
ных расходов. Сейчас, когда 
Запад переживает острейший 
экономический кризис, это

научно - технических связей 
между ФРГ и СССР.

Основным условием успеха 
на этом пути было и остается 
упрочение мира. Этой глав
ной цели всего человечества и 
служат прежде всего новые 
советские внешнеполитические 
инициативы, выдвинутые в От
четном докладе ЦК КПСС XXV 
съезду КПСС.

Фриц ХОЛЬШТАЙН, 
главный редактор ежене
дельника «Дойче фольксцай- 

тунг».
Дюссельдорф.

Ханой — крупнейший промышленный центр Вьетнама. Здесь больше 180 заводов, фабрик, 
электростанций, мастерских, около 350 производственных кооперативов. Рабочий класс го

рода на Красной реке насчитывает более 120 тысяч человек.
НА СНИМКАХ: новые дома выросли на месте разрушенных строений за годы восстанови

тельного периода; в парке «Единство». Снимки ВНА —ТАСС.

Лунные 
и другие 
камни

С каждым годом увеличива
ется экспорт индийских само
цветов — драгоценных и полу
драгоценных камней, пользую
щихся все растущим спросом 
во всем мире. По опубликован
ным здесь официальным дан
ным. за первую половину те
кущего финансового года стра
ны Европы. Америки и Азии 
закупили их в Индии на 624 
миллиона рупий. Это значи
тельно больше, чем за тот же 
период прошлого года. За 
весь нынешний Финансовый 
год от экспорта индийских са
моцветов ожидается получить 
свыше миллиарда рупий в 
твердой валюте.

Особым спросом на миро
вом рынке пользуются индий
ские бриллианты, сапфиры, 
топазы и другие самоцветы, 
составляющие подлинное бо
гатство Индии. В больших ко
личествах их приобретают и 
иностранные туристы. Редко 
кто, находясь в Индии, не зай
дет в ювелирный магазин, а 
уж оттуда трудно выйти без 
покупки. Привлекают играю
щие голубыми оттенками сап
фиры, шелковистого нежйо- 
розового отлива лунные кам
ни, золотистые и дымчатые 
топазы, зеленоватые изумру
ды и россыпи других сверкаю
щих самоцветов. Предлагая 
брошь из кашмирского сапфи
ра цвета голубого василька, 
торговец ювелирной лавки 
вежливо объяснит его назна
чение. Сапфиры в Индии высо
ко ценят, так как якобы они об
ладают магическими свойства
ми.

Особенно популярен в Дели 
тибетский базар. Здесь турис
ты сравнительно недорого мо
гут купить браслеты, бусы, 
перстни, кулоны, всевозмож
ные броши из * зеленоватого 
оникса, топаза различных от
тенков, разноцветного агата, 
изумруда, бирюзы, красного 
коралла и других камней. Во 
всем мире отдают должное 
мастерству индийских ювели
ров, умеющих внести в любое 
изделие тонкое художествен
ное чутье, выявить прису
щую камню красоту, одухотво
рить его.

Индийские самоцветы слу
жат не только для украшения. 
Алмазы, например. импорти
руют для использования в тех
нике. Лучшие и наиболее чис
тые распиливаются и шлифу
ются в бриллианты. Другие 
вставляются в коронки буро
вых инструментов, использу
ются для гравировки, измель
чаются в порошок для шли
фовки твердых драгоценных 
камней и самого алмаза.

Р. ГЛАДКИХ, 
/ корр. ТАСС.

Дели.

ДОБРЫЙ ДЕНЬ, 

УРАЛЬЦЫ!

МЕСЯЧНИК

СПРОСИ американца 
полгода назад об Ан

голе, он бы тол'ько плечами 
пожал. О ней писали разве 
что в справочниках. В ин
формационном альманахе за 
1971 год можно было про
честь: «...освободительное 
движение Анголы вступило 
в одиннадцатый год своего 
существования. Это одна из 
самых длительных и удиви
тельных партизанских опе
раций в мире. Партизаны 

В сражаются за независи- 
В .мость, вооруженные совет- 
| ским оружием».

Теперь Ангола не сходит 
Е с газетных страниц: амери- 
И канская администрация ре- 

I шительно выступает против 
I «одной из самых длитель- 

В ных и удивительных парти- 
В занских операций в мире».

Да, конгресс проголосо- 
В вал против выделения 
В средств ЦРУ для использо- 
В вания их в Анголе, но тай- 
Н ная война не свернута. Но- 
1 вый директор ЦРУ Джордж 

| Буш в телеинтервью исклю
чил возможность того, что 
деятельность его ведомства 
в Анголе по поддержке ан
типравительственных сил 
продолжается.

Что делать с Анголой? 
Этот вопрос задал своим чи
тателям еженедельник «Хар

АМЕРИКАНЦЫ ОБ АНГОЛЕ
пере уикли». Вот некоторые 
из полученных ответов.

Сидней Сигел из Норт 
Голливуд, Калифорния: 
«Если Соединенные Штаты 
будут продолжать занимать 
ту же позицию, что и Юж
ная Африка, то они потеря
ют всякое влияние в боль
шинстве африканских 
стран... Положение в Анго
ле не затрагивает жизненно 
важных интересов Соеди
ненных Штатов. Мы долж
ны прекратить посылку во
енного снаряжения».

Ричард Тони из Сан- 
Франциско: «Трудно, если 
не невозможно, понять, ка
кой выигрыш ожидает Аме
рику от ее вмешательства в 
дела Анголы — политиче
ский, военный или какой-ли
бо другой. Но легко видеть, 
что она может потерять. На
пример, доверие (если оно 
еще осталось). Возможно, 
проиграть еще одну войну... 
Португальцы появились там 
пятьсот лет назад. Что они 
получили?.. Нам пора по
умнеть... Давайте не будем 
повторять в Анголе те са

мые старые ошибки, кото
рые мы всюду совершали 
последнюю четверть века».

Бернард Форер из Сара
соты, Флорида: «Статьи об 
Анголе, появляющиеся в пе
чати, указывают на болезнь, 
которой вот уже много деся
тилетий страдает наша внеш
няя политика. Лидеры на
шей демократии, родившей
ся в революционной войне, 
боятся доверить свободу 
другим рождающимся наци
ям. В результате мы упор
но поддерживаем диктатов 
ров и репрессивные ре
жимы.-

Многие годы мы вывали
вали миллиарды долларов 
на Португалию, страдавшую 
под диктаторской пятой Са
лазара. Одна из ее колоний, 
Ангола, боролась за незави
симость. Наши же политиче
ские боссы продолжали под
держивать салазаровский 
вариант фашизма. И когда 
патриоты в Анголе стали 
укрываться от наших бомб 
и пуль, они поняли, что 
Америка — на другой сто
роне. ,

Мы не извлекли урока из 
Вьетнама... Не имеет значе
ния, к какой партии принад
лежит президент и кто яв
ляется государственным сек
ретарем, — все наши лидеры 
упрямо продолжают стано
виться на антинародную 
сторону в любом конфликте 
и помогать фракции, высту
пающей против глубоких 
чаяний народа.

В Анголе большинство 
народа поддерживает МП Л А. 
Мы же помогаем двум фрак
циям, чье существование 
зависит от наших денег и 
вооружения...

Конечно, мы знаем, что 
некоторые американские 
корпорации имеют в Анголе 
свои инвестиции, что может 
служить поводом для офи
циального беспокойства. А 
может быть, нас волнует 
жизнеспособность диктатуры 
апартеида в Южной Аф
рике?»

Подобные письма публи
куют и другие газеты. «Нью- 
Йорк тайме», например, 
опубликовала мнение Эллио
та Скиннера, бывшего пос
ла США в Верхней Вольте:

«Мы редко когда пытались 
сформулировать нашу поли
тику в отношении Африки 
с учетом интересов афри
канцев. Нашей главной за
ботой было поддерживать 
наших европейских союзни
ков з их африканских делах. 
Проблема в том, что афри
канская действительность 
противоречит нашей евро
пейской ориентации. Наша 
поддержка Франции в Аф
рике не предотвратила по
лучения независимости Гви
неей и затем всей француз
ской Африкой. Наша под
держка бельгийцев в Конго 
неизбежно привела к рас
пространению на Африку 
«холодной войны». Наша 
поддержка португальцев в 
Африке ради баз на Азор
ских островах способство
вала свержению самого пор
тугальского правительства 
войсками, ставшими рево
люционными в Африке, что 
способствовало нашему про
валу в Анголе в большей 
степени, чем большинство 
людей до сих пор готово 
признать».

Против вмешательства в

дела Анголы подняли свой 
голос многие американские 
общественные деятели.

Священник Эл Дорч, 
представитель объединенно
го фронта за справедливость 
в Анголе и Южной Африке, 
заявил на митинге в Лос- 
Анджелесе:

— Мартин Лютер Кинг 
выступал против американ
ской роли во Вьетнаме, по
тому что он верил в под
держку, а не в убийства. 
Он считал, что богатства 
страны нужно расходовать 
на избавление от нищеты, 
голода и безработицы. Если 
бы Кинг был ^сегодня жив, 
он бы возглавил силы, вы
ступающие против амери
канского вмешательства в 
Анголе.

Актриса Фрэнсис Уиль
ямс, член Всемирного Сове
та Мира, заявила:

— Мьг не можем присо
единиться к государственно
му секретарю Киссинджеру 
и президенту Форду в их 
призывах ко всем иностран
цам покинуть Анголу. Дело 
в том, что Куба и Советский 
Союз помогают МПЛА вот

уже 15 лет. Призывать дру
зей освободительного дви
жения покинуть Анголу — 
значит бросить ее на рас
терзание волкам.

Исполнительный дирек
тор национальной лиги го
родов Вернон Джордан пи
шет в еженедельнике «Ам
стердам ньюс»: «У нашего 
правительства мало влияния 
в сегодняшней Африке, по
тому что оно до самого горь
кого конца поддерживало 
европейские колониальные 
державы и даже теперь про
водит политику попуститель
ства в отношении расист
ского правительства Южной 
Африки...»

Американские обозрева
тели много пишут, что ан
гольский вопрос раздут ад
министрацией из предвы
борных соображений — что
бы погасить критику с пра
вого фланга республикан
ской партии. Но для наро
да Анголы это — продол
жение прежней политики, 
колониальной. Даже ка
муфляж прежний — ссылки 
на «коммунистическую уг
розу». Это бесперспективная 
политика, отвергаемая боль
шинством американцев.

Г. ГЕРАСИМОВ, 
соб. корр. АПН.

Нью-Йорк.

Девиз: массовость
Месячник по военно-патрио

тическому воспитанию моло
дежи и оборонно-массовой ра
боте проведен в Талицком 
районе. За это время в члены 
ДОСААФ принято 400 чело
век, проведено 18 стрелковых 
соревнований, в' которых уча
ствовало 673 человека. Со
стоялись и встречи с ветера
нами войны и труда. В них при
няло участие более 1300 че
ловек.

По итогам месячника пер
вое место заняла первичная 
организация ДОСААФ школы 
№ 1, второе — Талицкого ле- 
сотехникума и третье — Пио
нерской средней школы. По
бедителям вручены дипломы 
и почетные грамоты райкома 
ДОСААФ.

Н. БЕКЕТОВ.

КОНЦЕРТ

Аплодисменты 
великому Баху

В концертном зале Ураль
ской консерватории имени 
М. П. Мусоргского состоялся 
концерт из произведений И. С. 
Баха. В исполнении камерного 
оркестра консерватории (ди
рижер — Вольф Усминский) 
прозвучали Ария, Концерт для 
двух скрипок с оркестром ре 
минор, Концерт для фортепиа
но с оркестром фа минор. 
Концерт для скрипки и гобоя 
с оркестром ре минор.

Зрители тепло приветство
вали солистов концерта: про
фессора консерватории Наума 
Шварца, старшего преподава
теля Самуила Нашинского, 
преподавателя Наталью Пан
кову, старшего преподавателя 
Владимира Феденко.

С. НИКОЛАЕВ.

ЮБИЛЕЙ

Наследник
Гиппократа

Ему обязаны своей жизнью 
и здоровьем более 10000 че
ловек. И когда больному гово
рят, что операцию будет ве
сти Франк, он успокаивается, 
ибо знает: все пройдет хо
рошо.

Александра Генриховича 
в Краснотурьинске знают все. 
Известен главный хирург и 
жителям близлежащих райо
нов, не раз бывавших во вто
рой городской больнице. Пер
вым здесь он провел опера
цию на легких, на позвоноч
нике. Не раз его научные ра
боты публиковались э меди
цинских журналах. /ченики 
Франка сегодня успешно гру
дятся во многих городах стра
ны и за рубежом. Александру 
Генриховичу первому в горо
де присвоено звание «Заслу
женный врач РСФСР». Много 
сил вкладывает он ив обще
ственную работу. Несколько 
лет подряд он избирался чле
ном горкома партии, второй 
созыв является депутатом об
ластного Совета.

На днях почетный гражда
нин города А. Г. Франк будет 
отмечать свое 60-летие. Из них 
35 лет он отдал служению од
ной из самых гуманных про
фессий — врача.

К. ГРИГОРЬЕВ.
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о ОЛИМПИЙЦЫ 
В СВЕРДЛОВСКЕ 

БИАТАОН
ЕЛИЗАРОВА

Можно, конечно, лихо 
мчаться по лыжне, разби
вать подряд на стрельбище 
свои пять тарелочек и, за
бросив винтовку за плечи, 
снова работать палками. И 
не видеть в этом ничего уди
вительного. Или видеть про
сто в биатлоне — биатлон. 
А можно представить себе 
все куда интересней. Ну, 
скажем, мчишься по прери
ям на разгоряченном скаку
не, музыка выстрелов, азарт 
охоты, стихия погони.

Это тоже биатлон, биат
лон Александра Елизарова, 
которому скучно только ме
рить- километры дистанции, 
его не трогает только 
стрельба из положения тако
го-то. Вот когда все вмес
те — это здорово, дух за
хватывает.

Елизарову 24, и мальчи
шеский блеск еще украшает 
его глаза. Он, наверное, 
срывается со старта с той 
же беззаветной отчаянно
стью, -с какой в детстве, в 

, небольшом селе Нижний 
Мывал Пензенской области, 

• штурмовал «вражескую кре
пость». Не случайно он, са
мый молодой и неопытный в 
сборной страны, шел на 
первом этапе в олимпийской 
эстафете в Инсбруке. А ведь 
первый этап — как завязка 
действия. От него многое 
зависит.

Борьба на этапе была по
разительной. Вот уж, дей
ствительно. никто не хотел 

$ уступать. Но Елизарову ус
тупили, уступили целых 42 
секунды. После финиша он 
отошел, в сторонку и сел. 
такой ладно сбитый, само 
воплощение атлетизма, и 
такой... бессильный.

В начале своей спор
тивной биографии Елизаров, 
как он выразился, «велоси
пед крутил». Падение, трав
ма и, .хочешь не хочешь, а 
колеса тебя слушаться уже 
не будут. Тогда-то, а было 
это в 1971 году, Александр 
и познакомился с биатлоном, 
а уже в 73-м он — чемпи
он мира среди юниоров. По
том было много других на
град. Без мастерства, опыта 
и мудрости его тренера Ген
надия Михайловича Рамен
ского достичь высот биат
лона, считает сам Алек
сандр, было бы куда тяже
лей.

Как спортсмен Елизаров 
может быть сейчас вполне 
счастливым. Дебютант Олим
пиады дважды подымался 
на пьедестал почета.

- Александр серьезно го
товился к нынешнему чем
пионату, думает о будущих 
стартах. Впереди его ждут 
хорошие годы, ведь биатлон 
для него — радость в жиз
ни.

С. АНИСИМОВ.

Невозможно предста
вить себе более привле

кательного спарринг-партнера, 
чем национальная сборная 
страны, будущего организато
ра XI чемпионата мира. Ар
гентинский футбол пользуется 
высоким авторитетом, и мно
гие его представители украша
ют сильнейшие южноамерикан
ские и западноевропейские 
клубы. Сегодня, вследствие за
прета контрактов с загранич
ными клубами, остающегося 
в силе до конца 1978 года, 
эмиграции лучших футболи
стов — этому поистине бичу 
аргентинского футбола — по
ложен конец. Стоит ли гово
рить о том, что хозяеза XI 
чемпионата мира мечтают сы
грать на нем заглавную роль.

В последнее время Аргенти
на была и остается ареной 
многих политических и эконо
мических потрясений, оказы
вающих известное влияние и 
на спортивную жизнь страны. 
Достаточно сказать, что, не
смотря на приближающийся 
срок мирового чемпионата, все

ФОТОРЕПОРТАЖ

В Свердловске, на специализированном биатлонном стадио
не «Динамо», сейчас жаркая пора — сильнейшие стреляющие 
лыжники страны ведут борьбу за звание чемпионов Совет
ского Союза. В соревнованиях биатлонистов участвуют чем
пионы Олимпийских игр, мира и Союза.

На снимках _Л. ДЫМОВА (сверху вниз): отсюда начинается 
трасса, каждый спортсмен выходит на старт с волнением; 
первый участок дистанции пройден, теперь предстоит испыта
ние на огневом рубеже; у спортсмена в начале его гонки мар
кируются лыжи, винтовки, в конце соревнований маркировку проверяют судьи. н 7
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еще неизвестно, состоится ли 
он над Ла-Платой. Противо
речивая информация не позво
ляет сделать точные выводы. 
Вот последний визит делега
ции ФИФА в эту страну. Пред
ставители высших футбольных 
властей констатировали, буд
то бы нет причин опасаться 
за судьбу турнира, подготови
тельные работы идут полным 
ходом и, вероятно, будут за
кончены в срок.

А вот что пишет о состоянии 
подготовки к чемпионату из
дающийся в Буэнос-Айресе 
футбольный еженедельник 
«Голас»: «До сих пор неясно, 
справимся ли мы с обязанно
стями организаторов, но мы — 
оптимисты. В продаже уже 
есть одежда, игрушки, сладо
сти и амулеты с эмблемой XI 
чемпионата. Так что нам не 
хватает только шести новых 

стадионов, 14 отелей и реше
ния транспортных и комму
никационных проблем».

И все же политические, эко
номические и общественные 
катаклизмы, в той или иной 
мере мешающие спортивной 
подготовке, не ослабили уров
ня аргентинского футбола. 
Баланс международных встреч 
аргентинской сборной один из 
лучших в мире: из 485 матчей 
262 выиграно, 108 сведено 
вничью и 115 проиграно. Во 
встречах с 38 странами — 
только с Англией, Швецией, 
Италией и Польшей отрица
тельный баланс.

В прошлом году сборная 
проиграла всего две игры 
(1:2 и 0:1), и обе — трехкрат
ному чемпиону мира Брази
лии (хотя общий и тог с бра
зильцами положителен: 27 вы
игрышей, 15 ничьих и 19 пора-

• ХОККЕЙ С МЯЧОМ

ПРОБЛЕМЫ СВЕРДЛОВСКОГО СПОРТА
Завершился чемпионат страны по хоккею с мячом. Правда, по

ка еще не решен вопрос о золотых медалях. Однако вряд ли кто 
сомневается, что они, как и в прошлом году, достанутся москов
ским динамовцам, которым осталось доиграть два матча в Мон
чегорске с покидающим высшую лигу «Североникелем».

Свердловские армейцы заняли в чемпионате шестое место, 
уступив пятое по разнице забитых и пропущенных мячей своим 
хабаровским одноклубникам. Как оценить «этот результат? Ведь 
за всю историю команды армейцы опускались ниже только в 
1972 году — тогда у них было седьмое место. Попробуем разо
браться.

«ЭХО».
УРОКИ

БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ

«Объект

с «бородой»
Так называлась критическая 

заметка, опубликованная в на
шей газете 13 февраля 1976 
года. В ней говорилось о затя
нувшемся строительству пла
вательного бассейна Средне- 
Уральского медеплавильного 
завода. Мы получили ответ из 
ведущего строительство СУ-5 
треста «Уралтяжтрубстрой», 
подписанный главным инжене
ром О. Рахманбвым. В нем го
ворится, что в 1975 году из от
пущенных 160 тысяч рублей 
было освоено только 78,3 ты
сячи рублей, так как все люд
ские и материально-техниче
ские ресурсы управления бы
ли сосредоточены на пусковых 
объектах стана «250» в Ниж
них Сергах, цехе двойного 
суперфосфата Средне-Ураль
ского медеплавильного завода 
и других.

В 1976 году на объекте ра
ботают 50 человек, разрабо
таны мероприятия по обеспе
чению ввода его в четвертом 
квартале этого года. Однако 
пока заказчик не укомплекто
вал спорткорпус оборудовани
ем, и субподрядные организа
ции не работают. Это серьез
но беспокоит строителей, так 
как отделочные работы уже 
опережают монтаж. Заказчи
ку — Средне-Уральскому ме
деплавильному заводу — нуж
но немедленно принять необ
ходимые меры по обеспече
нию стройки оборудованием 
и материалами.

Биатлон. Чемпионат СССР 
среди взрослых спортсменов и 
первенство страны среди юни
оров. 19 — 21 марта. 19 марта. 
Эстафета юниоров 3x7.5 км. 20 
марта. Спринтерская гонка со 
стрельбой у мужчин. 21 марта. 
Мужская эстафета 4x7,5 км. 
Свердловск, стадион биатлона 
«Динамо» (12-й километр Мо
сковского тракта. От конечной 
станции автобусного маршрута 
№ 24 «Контрольная» до биат
лонного стадиона «Динамо» хо
дит специальный автобус). На
чало в 11.00.

Бокс. Чемпионат СССР. Уча
ствуют сборные команды ДСО 
и ведомств. 21 — 28 марта. 
Свердловск, Дворец спорта 
профсоюзов. 21 марта — тор

жений), свела вничью с Мек
сикой (1:1) и выиграла у Ве
несуэлы (11:0 и 5:1), Коста- 
Рики (2:0), Уругвая (3:2). В 
то же время «Индепендьенте» 
(Буэнос-Айрес) завоевал «Ку
бок либертадорес» — эквива
лент Кубка европейских чем
пионов. В десятке лучших 
футболистов латиноамерикан
ского континента (с учетом 
эмигрантов, выступающих за 
европейские кчубы) аргентин
цы занимают три позиции, при
чем нападающий «Ривер 
Плейт» Вето на втором месте, 
Скотта из «Сан Лоренто» на 
седьмом и Бочини («Инде
пендьенте») — на девятом.

Это лучшее доказательство 
мощи аргентинского футбола и 
ответ на то, почему селекцио
нер и тренер сборной Цезар 
Менотти полагается лишь на 
спортсменов, играющих в оте-

НА БУДУЩЕЕ
Перед началом прошедшего 

сезона из состава команды 
выбыло сразу девять хоккеи
стов. И не только молодые 
первоуральцы В. Глушков, 
А. Дубов, Н. Денисов, но и на
дежный защитник С. Гладких, 
представители «стаоой гвар
дии», определявшие психоло
гическую атмосферу в коман
де, В. Ордин и В. Хардин. А 
главное, армейцы потеряли 
трех игроков, опоеделявших 
многое в их манере и методе 
ведения игры, — бортового 
полузащитника В. Кооовина,’ 
диспетчера Н. Дуракова и 
центрфорварда О. Грибова. 
Модель игры команды созда
ется годами, хоккеисты «при
тираются» друг к другу, наиг
рывают до автоматизма свя
зи, начинают понимать парт
неров с полуслова — вот тог
да команда обретает свое ли
цо, появляется класс.

Свердловчанам нужно было 
наиграть новую модель за ме
сяц ледовой предсезонной под
готовки. И это у них, в общем, 
получилось. Начала команда 
сезон хорошо — четыре побе
ды и две ничьи. А главное, по
казывала вполне солидную иг
ру. Причем ничью динамовцы 
Алма-Ать| вырвали на послед
них сек/ндах, отобрав важное 
очко. Ох, эти последние секун-. 
ды в нынешнем сезоне! Армей
цам до привычного призового 
глеста не хватило четырех оч
ков. Одно отдали алмаатинцам 
на последних секундах, с фи
нальным свистком пропустили 
гол в Ульяновске, принесший 
им поражение, то же самое — 
в Кемерово. Спортивное счастье 
было в этом году не на сторо
не свердловчан. Но не зря го
ворится, что везет сильным. А 
в игре армейцев вскоре обна
ружились прорехи. Первый вы
езд, и лишь одно очно из шес

жественное открытие чемпио
ната — в 14.00. После откры
тия — соревнования. 22, 23 и 
24 марта соревнования прохо
дят в два потока — в 13.00 и 
19.00. 25 и 26 марта начало 
турнира в 19.00. 27 и 28 мар
та — в 14.00.

Хоккей. Чемпионат СССР. 
Первая лига класса «А». «Авто
мобилист» (Свердловск) — 
«Спутника (Нижний Тагил). 
Свердловск, спорткомбинат 
«Юность», корт «Снежинка». 
Начало в 17.00.

Финальные соревнования 
среди команд детско-юношес
ких спортивных школ Мини
стерства просвещения РСФСР. 
Участвуют юные хоккеисты из 
Иркутска, Магадана, Можай
ска. Пензы, Томска и Сверд
ловска. 25 — 27 марта. Сверд
ловск, корт «Снежинка» спорт- 
комбинага «Юность». Начало: 
25 и 26 марта — в 13.00, 28 
марта — в 10.00.

Коньки. Всероссийские фи
нальные соревнования на приз 
радиогазеты «Пионерская зорь
ка» — «Серебряные коньки». 
27 — 29 марта. Свердловск, бе
говая дорожка спорткомбината 
«Юность». Начало в 11.00.

чественных клубах, отказав
шись от звезд такой величи
ны, как Эредиа и Айяла (оба 
из мадридского «Атлетико») 
или Бапгас (из французского 
«Нанта»). Он шлифует форму 
новых футбольных идолов, соз
дает собственный ансамбль.

На европейском континенте 
аргентинцы встречаются сна
чала с советской сборной в 
Киеве 20 марта, спустя че
тыре дня с Польшей, 26 мар
та выступят в Будапеште и за
кончат турне 31 числа матчем 
со сборной Италии. Европей
ский вояж — один из этапов 
подготовки сборной. Цезар 
Менотти запланировал своим 

подопечным, ни много, ни 
мало, 16 международных 
встреч в этом году.

Словом, до встречи в Киеве. 
Как знать, быть может, мы 
будем иметь удовольствие на
блюдать за игрой будущего 
чемпиона мира .

Б. ЗУБАРЕВ.

(По материалам 
зарубежной печати). 

ти.. Правда, по возвращении 
домой СКА в отличном стиле 
побеждает «Уральский труб
ник» и «Зоркий», но следую
щий выезд стал для команды 
роковым. Ноль очков из поезд
ки в Горький, Ульяновск, Кеме
рово, Красноярск.

Одной из причин плохой 
игры в январе снова были по
тери в составе. Сломал клю
чицу защитник Л. Павловский 
и надолго выбыл из строя. 
Месяц был занят в сборкой 
В. Эйхвальд, осноаной конст
руктор игры армейцев. В та
ком положении травмы дру
гих игроков и пропуски игр 
после 20 минут штрафного 
времени стали настоящим бед
ствием. То, что было отлаже
но в начале сезона, наруши
лось, команда потеряла уве
ренность б себе. В этот труд
ный момент у многих моло
дых игроков не хватипо мо
рально-волевых качеств. Вот 
так 15 дней января повлияли 
на результат всего сезона. 
Февраль и конец чемпионата 
команда снова провела в пол
ном составе, что не замедли
ло сказаться на результатач-*- 
отличные победы над армей
цами Хабаровска и чемпиона
ми — динамовцами Москвы. 
Последние игры первенства 
свердловчане проводили на 
выезде, и отчеты в «Совет
ском спорте» сообщали, что 
команда играет интересно, 
изобретательно, а мнения 
специалистов сходились на 
том, что это — молодой, пер
спективный, многообещающий 
коллектив. Почувствовали это 
и сами игроки

В. ЭЙХВАЛЬД: Мне кажется, 
если мы сохраним нашу ныПРИГЛАШЕНИЕНА РИНГ

На чемпионате страны по боксу, который пройдет в Свердлов
ске с 21 по 28 марта, делегация армейских боксеров будет самой 
многочисленной — на ринг выйдет 43 спортсмена, среди которых 
будут обладатели самых высоких титулов: чемпионы Олимпиад, 
мира. Европы. Советского Союза.

Сборная армейцев проводит свой последний сбор на месте 
будущих центральных событий — в Свердловске основная под
готовка боксеров проходит в спортивном зале высшего военно
политического танко-артиллерийского училища и в специализи
рованном зале спорткомбината «Юность», где установлены 
тренировочные ринги будущих участников чемпионата страны. 
Сейчас к сборам привлечено пятьдесят сильнейших боксеров, 
двадцать из них носит звание мастеров спорта международного 
класса, у остальных армейских спортсменов тоже хватает почет
ных звайий и титулов.

Наш корреспондент встретился с главным тренером по боксу 
Вооруженных Сил мастером спорта заслуженным тренером 
РСФСР Виктором Осиповичем ЗАВЕРЮХИНЫМ и попросил его 
рассказать о подготовке армейских боксеров к свердловскому 
турниру.

— Олимпийский год всег
да приносит много забот и 
нам, тренерам, и нашим воспи
танникам, боксерам. В это 
время соревнования разных 
рангов имеют единый крите
рий — олимпийский. Предсто
ящий чемпионат в Свердлов
ске не является исключени
ем — это последние крупные 
состязания перед XXI летними 
Олимпийскими играми, кото
рые начнутся в июле в Мон
реале. И такое положение на
кладывает на спортсменов и 
их наставников особую ответ
ственность. Кроме того, сей
час • мы вправе сказать, что 
армейские спортсмены, их 
лучшие представители, нахо
дятся в числе сильнейших бок
серов страны. Поэтому гото
вимся мы к встречам .на 
свердловском ринге очень 
тщательно.

Сборная Вооруженных Сил 
будет представлена на чем
пионате страны сорока тремя 
боксерами. 37 человек придут 
на финал чемпионата СССР с 
учебного сбора, который мы 
сейчас проводим в Сверд
ловске, еще шесть человек на

нешнюю игру, усилим полуза
щиту, то при соответствую
щей подготовке сможем на бу
дущий год бороться за золотые 
медали.

Что ж, оценивая сезон в це
лом, думается, правильным 
будет считать его необходи
мым периодом опробования 
той модели игры, к которой 
команда стремится. Если же 
говорить об игре отдельных 
линий в целом за сезон, то 
вот оценка старшего тренера 
команды В. И. Атаманычева:

— В. Попков отлично начал 
сезон, четко, надежно сыграв 
в домашних матчах. Но вот на 
выезде он нынче, хотя и играл 
без срывов, но не смог выру
чить команду. В. Замараев иг
рал только в конце, но доста
точно уверенно. Поэтому на 
будущий год мы постараемся 
рациональней использовать 
обоих вратарей.

В обороне особых претензий 
нет к А: Измоденову. Хорошо 
начавшему сезон Л. Павловско
му все испортила травма. Мо
лодой В. Матвеев лишь в са
мом конце сезона обрел необ
ходимую уверенность. Поэтому 
защита сыграла нестабильно. 
Так же, как игроки средней 
линии поля. Современный бор
товой полузащитник должен 
быть скоростным, уметь остро 
атаковать до самой лицевой 
линии, как это делал в прош
лом году С. Ковал ьк.ов. У Л. Во
ронина и молодого Д. Репяха 
не хватает пока именно этих 
качеств

Несколько слабее обычного 
провел сезон В. Полодухин. 
С. Ковальков — игрок мощный, 
скоростной, быстро прогресси
рует. Но место ведущего цент
рального полузащитника — 
особое. Многие годы его зани
мал Н. Дураков, и, естествен
но, сразу и полностью молодой 
игрок заменить его не смог, хо
тя в конце сезона он разо
брался в особенностях игры 
на этом месте и действовал хо
рошо. В целом же, обороняясь, 

ходится в Челябинске, где го
товится сборная страны. Это 
известные боксеры; серебря
ный призер V летней Спарта
киады в первом наилегчайшем 
весе Василий Плачущий, дву
кратный чемпион, чемпион 
страны во втором наилегчай
шем весе Владислав Засыпко, 
чемпион СССР в первом по
лусреднем весе Юрий Тхо- 
ровский. боксеры второго 
соеднего веса чемпион Олим
пийских игр в Мюнхене, дву
кратный чемпион Евоопы Вя
чеслав Лемешев, двукратный 
чемпион Евоопы, поизер чем
пионата мира Анатолий Кли
манов и тяжеловес Петр За
ев — абсолютный чемпион 
страны.

— Судя по составу, армей
ская команда должна высту
пить в Свердловске успешно. 
Можете вы назвать тех армей
ских спортсменов. которые 
должны подняться на высшую 
ступеньку пьедестала почета!

— Прогнозы в спорте — де
ло очень ненадежное, поэто
му я и не хочу их делать. Чем
пионов назовет свеодловский 
ринг. Могу лишь сказать, что 

мы пропустили 81 мяч, в ере* 
нем больше трех за игру — »»« 
много. I

Сегодня речь пора уже за
водить о будущем сезоне. И 
если проблему комплектова
ния, думается, команда смо
жет решить своими силами 
(уже изъявили желание вер
нуться в коллектив хавбек 
В. Коровин и нападающий 
О. Грибов), то две другие не 
решить без помощи руковод
ства спортивного клуба Ар
мии, городских спортивных 
организаций. Главная из них— 
это вопрос медицинского 
обеспечения. Современный 
спорт с его огромными физи
ческими нагрузками, которых 
в хоккее с мячом не меньше, 
чем в любом другом виде, 
не мыслим без постоянного 
медицинского контроля, точ
ной функциональной диагно
стики, комплекса восстанови
тельных средств. А в команде, 
одной из сильнейших в стра
не, прославившей свердлов
ский спорт своими достиже
ниями, эта работа ведется на 
уровне 50-х годов. В команде 
нет квапифицированного вра
ча, нет даже массажиста (в 
штатном расписании нет та
ких единиц). Весь комплекс 
восстановительных средств 
сводится к дедовской парной 
бане. Тренеры из-за отсутст
вия врача не имеют объектив
ных данных для определения 
оптимальных нагрузок. Дума
ется, спортивный клуб Армии, 
имеющий две хоккейные 
команды мастеров, мог бы на 
своей базе создать для них 
специальный центр восстанов
ления и врачебного контроля.

Другая проблема — это уча
стие в летнем чемпионате по 
хоккею на траве. Московское 
«Динамо», «Зоркий» и хаба
ровский СКА играют только в 
зимний хоккей. Динамовцы 
Алма-Аты практически имеют 
два состава — для травяного 
и ледяного хоккея. И лишь 
«Волга» да свердловские ар- 
мейцы играют одним соста
вом в двух чемпионатах. А это 
значит, что игроки не успе
вают восстанавливаться, уста
ют психологически, теряют 
технические навыки. И если 
продолжать играть в травя
ной хоккей, необходимо, хотя 
бы для ведущих игроков, сде
лать разделение этих видов 
спорта. Это естественно пове
дет к увеличению состава 
команды. Но только при та
ком условии можно вести 
речь о повышении мастерства 
как в летнем, так и в зимнем 
хоккее. Л. ШИШКИН.

бон на нем будут упорные, мы 
увидим в этом турнире инте
ресных боксеров, которые, я 
думаю, покажут все, на что 
они способны, так как сорев
нования эти ответственны и 
поедставительны. В Свердлов
ске соберется весь цвет совет
ского бокса.

У нас, в сбооной Вооружен
ных Сил, наиболее сильные 
боксеры в легчайшем, первом 
полусреднем, первом и вто
ром среднем весе. Пожалуй, 
в этих весовых категориях мы 
чувствуем себя наиболее уве
ренно. Правда, сейчас и в 
других категориях у нас бу
дут выступать хорошие боксе
ры. Но нельзя забывать, что 
такие спортсмены есть и в 
доугих командах и готовятся 
они к чемпионату не менее 
серьезно, чем мы.

— Есть ли в сборной Воору
женных Сил боксеры-ураль
цы!

— К сожалению, нет. Сожа
леть сб этом действительно 
по и ходите я, так как на Урале 
есть хорошие традиции и не
обходимые условия для этого 
мужественного вида споо^а, 
имеющего к тому же приклад
ное значение для воинской 
службы. Боксеры Уральского 
военного округа принимали 
последний раз участие в пер
венстве Вооруженных Сил в 
1972 году, выступили там не
удачно и после этого отказа
лись от этого вида спорта.

Большинство же военных ок
ругов культивируют бокс, и в 
них массовость рождает мас
терство. Наиболее успешно 
развит бокс в Туркестанском, 
Северокавказском, Киевском, 
Московском, Приволжском и 
Дальневосточном округах Они 
являются базовыми для на
шей сборной. В общем же ар
мейский бокс сейчас находит
ся на подъеме, он прогресси
рует.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Пятница, 19
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 - МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти’ 

иа. (Цв.).
11.30 — «Веселые старты*. 

(Цв.).
12.15 — «Белый медведь». 

Телевизионный фильм. (Цв.). 
Вступительное слово журна
листа В. М. Пескова.

16.55 — «Лес на песках». 
Телевизионный документаль
ный фильм.

17.10 — «Русская речь».
17.55 — Фильм — детям. 

«Храбрый прогульщик». Ху
дожественный фильм.

19.00 — «Цапите радость лю
дям» К неделе музыки для 
детей. (Цв.).

20.00 — Новости.
20.15 — «Веселые нотки».

(Цел.
20.40 — «Музыкальный або

немент».
21.10 — «Разрядка напря

женности и революционный 
процесс». (Цв.).

21.40 — На экране — кино
комедия «Кавказская пленни- 
Йа, или Новые приключения 

Jypинa». Художественный 
(Цв.).

23.00 — «Время».
23.30 — «Артлото». Эстрад

ная программа. (Цв.). По окон
чании — Новости.

РТОРАЯ ПРОГРАММА
19.20 — Свердловск. Ново

сти.
19.35 — Реклама.
19.45 — «Отвечаем на ваши 

письма».
20.30 —- Для вас. малыши!
20.45 — Новости.
21.00 — «Соавторы». Худо

жественный телефильм

Суббота, 20
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

11.00 — МОСКВА. Новости.

11.10 — Утренняя гимнасти
ка. (Цв.).

11.30 — «АБВГДейка». (Цв.).
12.00 — Для вас, родители.
12.30 — Музыкальная про

грамма «Утренняя почта». 
(Цв.).

13.00 — «Больше хороших 
товаров*.

13.30 — «Рассказы о худож
никах». Народный художник 
СССР Ю. Пименов. (Цв.).

14.00 — Новости музыкаль
ной жизни.

14.50 — Премьера телеви
зионного документального 
фильма «Я одна из вас».

15.20 — «Здоровье». Научно- 
популярная программа. (Цв.).

15.50 — «Толик и Тобин». 
Мультфильм. (Цв.).

16.00 — Чемпионат СССР по 
хоккею «Динамо» (М) — «Ди
намо» (Рига). (Цв.).

18.15 — «День чудесный». 
Mvль’Фильм. (Цв.).

18.30 — «Содружество». Те- 
лежуриал. (Цв.).

19.00 — «В мире животных» 
(Цв.).

20.00 — Новости.
20.15 — «На арене цирка». 

(Цв.).
21.00 — Международная то

варищеская встреча по футбо
лу. Сборная СССР — сборная 
Аргентины. (Цв.). В перерыве — 
международные соревнования 
по скорсжтмому бегу на конь
ках. Сборная СССР —сборная

Голландии. Мужчины. Передача 
с высокогорного катка «Ме- 
део»

23.00 — «Время».
23.30 — Концерт лауреата 

премии Ленинского комсомола 
эстрадно-симфонического ор
кестра Центрального телеви
дения и Всесоюзного радио. 
Художественный руководитель 
и дирижер — народный ар
тист СССР Ю. Силантьев. 
Трансляция из Колонного зала 
Дома Союзов. (Цв.). По окон
чании — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
9.00 — Свердловск. Учебная 

программа Высшая матема
тика. I курс. Исследование 
Функций (окончание). Прибли
женное решение уравнений

10.25 — История КПСС. 
I купе. Деятельность партии 
за упрочение социалистиче
ского общества и укрепление 
обороноспособности страны.

11.50 — Высшая математика. 
II курс Двойной интеграл 
(прлдочжение).

13.15 — Физика. П курс. 
Проводники в «электростатиче
ском поле Энергия электриче
ского поля (окончание). Пос
тоянный электрический ток.

14.40 — Теоретическая ме
ханика Ц курс. Принцип Дя- 
ламбепа.

16.05 — Сопротивление ма
териалов. III курс. Сложное 

сопротивление стержней. Ко
сой изгиб.

19.00 — Свердловск. Ново
сти.

19.15 — «Экран службы 01».
19.35 — Из цикла «Следова

тель Колосов». «Неожиданный 
поворот». Телеспектакль.

20.30 — Для вас. малыши!
20.45 — Продолжение спек

такля «Неожиданный пово
рот».

21.25 — Кубок телевидения 
по художественной гимнасти
ке. (Цв).

СУББОТА, 20 МАРТА
7.15 — Гимнастика для де

тей. 7.25 — Областные извес
тия. 7.35 — Новые книги. 7.45 — 
Объявления. 9.10 — Произведе
ния Н. Пузея и Е. Щекалева. 
17.15 — «Вечерние беседы».
17.45 — Спорт для всех. 18.00 — 
Радиожурнал «Искусство». 
19.00 — Передачи из Москвы.

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО
Сегодня ПИКОВАЯ ДАМА 
20-111 ТРАВИАТА
21-111 утром КАМЕННЫЙ 

ЦВЕТОК
вечером ОБРУЧЕНИЕ

В МОНАСТЫРЕ

ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
Сегодня С ЛЮБОВЬЮ 

НЕ ШУТЯТ
20-1П ВАЛЕНТИН

I) ' П ВАЛЕНТИНА
21-111 утром ПРИНЦ 

И НИЩИ И
вечером ГАМЛЕТ

ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
Сегодня МОЙ ДРУГ 

БЕНБЕРИ 
зЬ-Ш ДЕВИЧИП ПЕРЕПОЛОХ 
21-1П утром ДЕВИЧИИ

ПЕРЕПОЛОХ 
вечером ВЕСЕЛАЯ ВДОВА

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 10 ч. МАЛЫШ
И КАРЛСОН. КОТОРЫЙ 

ЖИВЕТ НА КРЫШ 
20-!П в 19 ч. 30 м.

РЕВИЗОР

КИНОКОНЦЕРТНЫй ТЕАТР 
«КОСМОС»

Новый цветной широкофор
матный фильм 

«ДЕРСУ УЗАЛА».
Сеансы: 12, 16, 20 ч.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Джек в стра

не чудес.
СОВКИНО — Комиссар 

полиции обвиняет.
УРАЛ — Фронт без флан

гов. Андрей Рублев (две се
рии). Виннету —- сын Инчу- 
Чуна. В зале» документаль- 

И "0,ад-------------
20—21 марта по области ожидается переменная облачность, 

преимущественно без осадков: ветер юго-восточный. 3—7 мет
ров в секунду. Температура воздуха ночью 14—19, в горных 
районах и пониженных местах до минус 24, днем 2 — 7 граду
сов мороза.

иых фильмов: И все-таии я 
верю. Ладо Гудиашвили.

ТЕМП — Комиссар поли
ции обвиняет.

ПРОГРЕСС — Любовь.
БУРЕВЕСТНИК — Комис

сар полиции обвиняет.
ЛУЧ — Кольцо с голубым 

сапфиром.
ЗНАМЯ — Единственная. 

Лимонадный Джо.
ЗАРЯ — Единственная.

Триста спартанцев.
ЮЖНЫЙ — Между небом 

и землей.
ЭКРАН — Комиссар поли

ции обвиняет.
РОДИНА — Короткий от

пуск. Путешественник с ба
гажом.

КОМСОМОЛЕЦ — Корот
кий отпуск. Калина красная.

СОВРЕМЕННИК — ’ Комис
сар полиции обвиняет.
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